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1 Acta Sesión Extraordinaria Nº11-2023 

2 Acta de la Sesión Extraordinaria número once del dos mil veintitrés, a las diecinueve 

3 horas, con diez minutos, celebrada por el Concejo Municipal del Cantón de Goícoechea, 

4 el jueves dieciocho de mayo del dos mil veintitrés, en el Salón de Sesiones de esta 

5 Municipalidad. ------------------------

6 1. Presidente: Femando Chavarría Quirós. ---------------

7 2. Vicepresidente: Carlos Andrés Calderón Zúñiga.------------

8 3. Regidores Propietarios: Carolina Arauz Durán, Carlos Murillo Rodríguez, Xinia Vargas 

9 Corrales, Lorena Miranda Carballo, Rodolfo Muñoz Valverde y William Rodrigo 

10 Rodríguez Román.-----------------------

11 4. Regidores Suplentes: William Báez Herrera, Nicole Mesén Sojo, Max Rojas Maykall, 

12 Andrea Chaves Calderón, Jesús Vindas Duran, Melissa Valdivia Zúñiga, José 

13 Domínguez Montenegro, Lía Muñoz Valverde y Gustavo Brade Salazar, ----

14 5. Síndicos Propietarios: Carlos Alfare Marín, Kevin Mora Méndez, Anabelle Gómez 

15 Mora, David Tenorio Rojas, Ana Lucía Mora Elizondo, Andrea Valerio Montero e Iris 

16 Vargas Soto. ------------------------

17 6. Síndicos Suplentes: Luz Bonilla Madrigal, Katty Flores Gutiérrez, Luis Barrantes 

18 Guerrero, Christian Brenes Ramírez y Álvaro Jiménez Leiva. --------

19 7. Alcalde/Alcaldesa: Lic. Rafael A Vargas Brenes. ------------

20 8. Secretario/a: Licda. Yoselyn Mora Calderón, Departamento de Secretaría Municipal. -

21 9. Ausentes: Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vásquez,. --------

22 Asistentes por lnvitación---------------------

23 ARTÍCULO l.----------------------
24 Orden del día.-----------------------

25 Departamento de Secretaria SM-01372-2023 ------------------------------------

26 Dictamen Nº81-2023 Comisión De Gobierno y Administración-------------------------

27 Audiencias--------------------------------------------------------------------------------------------

28 Cuestión de orden ------------------------------------------------------------------------------------

29 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga expresa, buenas noches 

30 compañeros y compañeras era para solicitar una alteración del orden del día para que 
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1 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la inclusión y la nueva 

2 agenda, la cual por unanimidad se aprueba.--------------

3 Se altera el orden del día para conocer los asuntos antes mencionados, sin 

4 embargo los mismos constarán en el artículo que les corresponde según el orden del día 

5 ya establecido, esto según la nueva directriz para la elaboración de actas. ----

6 ARTÍCULO 11 -----------------------·----------------------------------------------------------

7 DEPARTAMENTO DE SECRETARIA SM-ACUERDO- 01372-2023 -----------·---

8 "En Sesión Ordinaria Nº19-2023, celebrada el día 08 de mayo de 2023, Artículo 

9 IV.111, se acordó:------------------------

1 O a. Por unanimidad, se aprobó la dispensa de trámite del oficio SM 01333-2023, 

11 suscrito por la señora Yoselyn Mora Calderón, Departamento de Secretaría. --

12 a. Por unanimidad y con carácter firme, se aprobó el oficio SM 01333-2023, suscrito 

13 por la señora Yoselyn Mora Calderón, Departamento de Secretaría, tomándose el 

14 siguiente acuerdo:---------------------

15 ACUERDO Nº 5---------------------------------------------------------------------------
16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

"Autorizar la prórroga de 5 días adicionales a partir de la fecha de vencimiento del 

procedimiento 2023LE-000002-0024100001, titulado "Alquiler de maquinaria diversa 

según demanda para la Municipalidad de Goicoechea" y se traslade a la Comisión de 

Gobierno y Administración para estudio y dictamen."-----------

Acuerdo definitivamente aprobado. -------------------------------------------------

El Presidente del Concejo Municipal señala, es el alquiler de la maquinaria donde 

fue lo que hablamos en la comisión de sociales que ya lo íbamos a extraer de la comisión 

en vista de que no daba tiempo para el tema de hacer un dictamen, se vence mañana, 

hay que votar primero la dispensa, hay que votar la dispensa para poder conversarlo 

compañeros y ya posteriormente si lo tienen a bien lo votan y si no también. ---

El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la dispensa de trámite 

de comisión del oficio SM ACUERDO 01372-2023, Departamento de Secretaría, la 

cua I por u na ni mi dad se aprueba.-------------------------------------------------------

El Presidente del Concejo Municipal señala, entramos en discusión algún 

compañero que quiera hacer usa la palabra con respecto a esto es un tema que vence el 
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1 ordenar nuevamente un poco el orden del día para que se conozca la siguiente forma 

2 primero la audiencia de la Caja Costarricense del Seguro Social, segundo la audiencia 

3 de Walter José Fernández Arias, tercero la audiencia de Hugo Olivas, cuarto que esto 

4 es un tema adicional que se atienda a doña Maritza de la Fundación Los Nogales, cuarto 

5 la audiencia de la comisión COMAD, quinto el tema del Departamento de Secretaría 

6 01372-2023 y sexto el dictamen 81-2023 de la comisión de gobierno y administración, 

7 ese sería la propuesta para reordenar un poco la sesión y las audiencias gracias. ----

8 EL Presidente del Concejo Municipal señala, compañeros se toma por aceptar la 

9 petición los compañeros que lo tengan a bien recordando que Don Carlos, se si vota con 

1 O sistema gracias, recordando que tiene que ser por 9 en vista de que es una inclusión al 

11 reglamento, la alteración y la inclusión Doña Lorena sería, Don Carlos usted pidió la 

12 palabra, sí o no, okay don Carlos Murillo. ---------------

13 El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez expresa, estamos sesionando 

14 no, yo pensé que no, el Regidor Don Carlos Calderón está pidiendo una alteración a la 

15 orden del día, reorganizándola, me parece muy bien que se sí haga un planteamiento 

16 en la agenda, que se atienda primero a los señores de la Caja del Seguro Social y luego 

17 este que se conozca el dictamen 81-2023 de la comisión de administración y que 

18 seguidamente se conociera la audiencia de don Walter Fernández, yo no veo, creo que 

19 así es como lo planteó él o hay más asuntos, pero no está agregándole nada a la agenda. 

20 El Presidente del Concejo Municipal señala, Don Carlos le explico lo que dijo Don 

21 Carlos Calderón fue indicar que primero se atienda a los personajes de la Caja 

22 Costarricense posteriormente a don Walter Fernández, tercero Hugo Olivas, cuarto sería 

23 darle una audiencia a una Fundación Los Nogales que aquí están representados, quinto 

24 sería la presentación de la Comisión de la COMAD, sexto y sétimo sería los SMS y el 

25 dictamen de Gobierno y Administración ese sería el orden Don Carlos. -----

26 El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez señala, lo único nuevo sería 

27 doña Maritza. -------------------------

28 El Presidente del Concejo Municipal indica, sí señor, para indicarles qué al ser las 

29 7:15 en el compañero Manuel Vindas sustituye la compañera Lilliam Guerrero.--

30 
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1 día de mañana como lo mencionó el Alcalde mandó el oficio que creo que lo vimos el 

2 martes o miércoles, lunes perdón donde excusaba que no se había hecho la prórroga 

3 pero lo solicitó y lo mando por escrito ese día, está contratación contiene cómo lo vimos 

4 ahora en gobierno el tema de alquiler de maquinaria en el dado caso que alguna llegue 

5 a fallar y también el tema de la basura no tradicional entonces en votación sí ninguno 

6 tiene alguna duda o consulta.-------------------

7 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga señala, una duda con el tema vamos 

8 a ver tengo entendido qué es la misma empresa que se le está adjudicando bueno que 

9 votamos en diciembre para el arreglo de la Maquinaria en alguna de las partes de esa 

1 O contratación e incluso en la parte de las puntuaciones se había indicado el tema de que 

11 por ejemplo si una un camión por ejemplo se ponía malo por alguna razón podían enviar 

12 uno en su sustitución verdad eso es parte de lo que votamos en diciembre que yo había 

13 votado afirmativamente, ahora en este caso la recomendación es adjudicar a la misma 

14 empresa verdad el tema del alquiler de la maquinaria entonces ahí a mí me queda 

15 digamos como verdad como la duda de cómo aplica en estos casos porque a la misma 

16 empresa que le damos nuestros camiones para que los arreglen le estaríamos también 

17 alquilando para poder cumplir con la demanda de las digamos de lo mismo me entiende 

18 a mi digamos no me queda como claro el asunto verdad cómo funciona eso incluso en 

19 materia de pegamos de legalidad yo no sé si eso no tiene ninguna contravención porque 

20 sí creo que por ahí anda alguna de las dudas yo sé que los compañeros también tenían 

21 dudas en ese sentido incluso yo no sé si la Administración eso se valoró verdad o si hay 

22 algún tema con ese asunto que yo la verdad no lo tengo claro.--------

23 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, sí gracias, con respecto al tema 

24 estoy la plenamente confiado en que la administración no nos enviaré un documento lo 

25 cual de entrada entre en un conflicto de interés, un conflicto de legalidad verdad eso sí 

26 yo creo que la Administración es consciente y nos cubre la espalda, con respecto a lo 

27 que dice Carlos de hecho pidió un oficio y creo que la compañera Lorena lo amplio de 

28 una colega suya la compañera Lilliam solicito el dictamen, el acuerdo donde decía que 

29 cuando ocho unidades estén varadas me imagino que no sé qué puede representar un 

30 25% la empresa si está en esos puntos qué mencionaba de brindar una unidad no 
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1 reemplazar las 8 con respecto a otras me imagino recolectoras o tractores en sí que sí 

2 son cuatro si la empresa está la obligación de dotar a la Municipalidad de una maquinaria 

3 para que no se pierda no sé ese porcentaje un 25, un 1 O no sé cuánto representa 4 u 8 

4 máquinas ahora bien qué es lo que pasa cuando es menos el servicio se interrumpe el 

5 servicio se interrumpe porque el contrato el cual usted acaba de mencionar no los cubre 

6 si una se me daña y el servicio hoy por hoy tiene que darse y nos quedamos a la 

7 indefensos con respecto a no tener una maquinaria contraria a eso aparte de eso yo no 

8 veo yo lo leí la contratación yo no veo ninguna intervención de algún tipo de legalidad tras 

9 de eso está contratación estuvo mucho tiempo verdad, ahí lo que podamos lamentar es 

1 O el tema de todavía no contar con el asesor legal pero este fuera de eso la Administración 

11 se tomó el tiempo para enviamos el concurso con suficiente tiempo viene el tema de la 

12 recolección no traiciona la cual podría tener un afectación importante en vista de que no 

13 contamos con la maquinaria por parte del municipio en vista de que sabemos que la 

14 basura no tradicional es un es un presupuesto no contemplado y si no está contemplado 

15 no pertenece la maquinaria municipal porque no estamos cobrando ese servicio entonces 

16 si en basándome en la urgencia del tema la maquinaria si lo veo importante y si lo voy a 

17 votar compañeros entonces sin más. ------------------

18 La Regidora Suplente Nicole Mesén Sojo indica, yo tengo una pregunta Yos, tal vez 

19 si usted se puede fijar si sale cuántas empresas participaron, okay eso está en SICOP, 

20 los compañeros que vieron esto porque yo estuve ahora temprano y los escuché 

21 discutiendo una comisión ustedes que revisaron esto participaron más empresas en esa 

22 licitación entrarán en el proceso de calificación porque es que yo voy a ser sincero 

23 ustedes saben que yo hablo muy directo, a mí me parece muy curioso que ganara la 

24 misma empresa que ya ganó la anterior verdad a mí realmente me parece muy curioso 

25 entonces yo quisiera saber si los compañeros revisaron verdad SICOP para ver si otras 

26 empresas participaron en esa licitación.-----------------

27 El Regidor Propietario William Rodríguez Román señala, bueno en mi caso yo lo 

28 voy a yo lo voy a votar porque es una es una gran necesidad aquí en el cantón dar servicio 

29 no nos podemos quedar y la gente sale perjudicada por lo tanto yo lo voto. ----

30 
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1 El Presidente del Concejo Municipal expresa, este a la compañera Nicole vieras que 

2 no ando la computadora para saber si cuántas empresas participaron en pleno, le estoy 

3 preguntando la compañera que estaba presidiendo la comisión Lorena dice que tampoco 

4 maneja y estamos intentando averiguar por Lilliana a ver si, no contesta, estamos 

5 intentando llamar a Proveeduría también para ver el tema eso, lo cual di puede ser mucha 

6 perspicacia pero hasta que no se consuma un acto uno puede suponer mil cosas de 

7 cualquier empresa, aquí se habla mucho de que solo uno, dos, tres proveedores 

8 participaban y que por eso nos abrimos a SICOP verdad, ya cuando se sube a SICOP ya 

9 tiene un filtro muy importante lo cual es asumido por varias empresas, ya no es como 

1 O antes que eran algunas empresas que era invitadas ahora se sube al concurso y está 

11 desde hace tiempo, no manejo la información pero con gusto se la haré llegar para para 

12 que quede complacida con respecto a eso, algún otro compañero que quiero hacer uso 

13 de la palabra.------------------------

14 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo expresa, a mí me queda la duda 

15 por la ley de control interno y lamentablemente este Concejo no cuenta con un asesor 

16 legal para que en el caso mío me saqué varias dudas que tengo, entonces a mí me parece 

17 que por una cuestión de responsabilidad que tengo dudas y que no tenemos un asesor 

18 que nos pueda orientar yo si el voto mío es negativo.------------

19 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, me están solicitando un receso de 

20 5 minutos o prefieren usar el uso de la palabra, si Melissa.----------

21 La Regidora Suplente Melissa Valdivia Zúñiga señala, es una consulta sí como una 

22 duda concreta, esta contratación tiene que ver con la basura no tradicional cierto, ah okay 

23 entonces cómo sacamos nosotros una ruta hace poco de la basura no tradicional si no 

24 teníamos camiones o los camiones o no teníamos está contratación ya este aprobada 

25 porque ahora yo me vengo, vengo aquí analizando que ya toda la gente Purral sacó toda 

26 la basura no tradicional verdad y les dijimos que íbamos a hacer esto cuando no teníamos 

27 está contratación todavía entonces eso también me genera como esa duda de que 

28 porque sacamos las rutas verdad si no teníamos todavía esto aprobado gracias.------

29 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, con respecto a eso y no quiero que 

30 se malinterprete mis palabras, no es que está contratación va ligada a la basura no 
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1 tradicional, que en cualquier momento que alguna maquinaria no pueda dar el servicio 

2 que si es parte maquinaria prestada no puede o no sirve, o deja de funcionar si se va 

3 haber afectado el servicio, en ningún momento estoy Melisa para que se me entienda 

4 que estoy diciendo que esa contratación que si no se aprueba no hay basura tradicional 

5 la próxima semana o esta semana es que empieza entonces para que quede claro eso 

6 verdad.---------------------------

7 Al ser las veintiún horas con treinta y siete minutos Presidente del Concejo Municipal 

8 da un receso de hasta por cinco minutos.----------------

9 Al ser las veintiún horas con cuarenta y dos minutos el Presidente del Concejo 

1 O Municipal amplia el receso hasta por tres minutos más. -----------

11 Al ser las veintiún horas con cuarenta y cinco minutos el Presidente del Concejo 

12 Municipal reanuda la sesión.---------------------

13 El Presidente del Concejo Municipal expresa, creo que Nicole está preguntando 

14 cuántas personas participaron, solo una quedó, porque la otra quedo descalificada, pero 

15 dos personas.--------------------------

16 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo señala, para contestarle a Nicole, 

17 verdad revisando en el receso participaron dos empresas y la otra no cumplió con tres 

18 requisitos creo verdad, con tres requisitos no cumplió, solo dos empresas participaron. 

19 El Presidente del Concejo Municipal indica, Okay compañeros sin más vamos a 

20 someterlo a votación nada más una cosa en el dado caso de que no sé apruebe la 

21 compañera necesita el documento expreso, las razones porque. --------

22 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo indica, analizándolo con los 

23 compañeros verdad revisando que solo dos empresas participaron este llegamos al 

24 consenso de que de que sí se va a votar. ----------------

25 El Presidente del Concejo Municipal señala, insisto no cómo no teníamos 

26 documento hay que generarlo, entonces la primera opción que tiene que ser cómo vamos 

27 a votar es que se lea que se apruebe la contratación según el nombre, el nombre es 

28 alquiler maquinaria diversa según demanda para la municipalidad, si bajo la misma tesis 

29 entonces que les estaba mencionando si tiene que decir en el por tanto exactamente eso 

30 porque no hay un dictamen, entonces tenemos que generarlo ahorita mismo verdad, 
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entonces bajo esa misma tesis que se le adjudique a la empresa, al señor Dennis 

Madrigal la licitación menor por demanda por un monto de 91 631 hasta un monto anual 

de 48 prorrogable por 4 años debido a que cumple con lo solicitado en el pliego.------

El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez manifiesta, si hay consenso 

para votarla, entonces porque no la ponemos a votación.----------

EI Presidente del Concejo Municipal señala, no don Carlos, es que como le digo no 

existe un dictamen, no existe un dictamen ahorita lo único que dice es un documento 

entonces de ahí la comisión lo que hace normalmente es hacer un por tanto pero no 

existe el documento hay que generarlo ahorita aquí con el consenso de la mayoría, ese 

es el por tanto como queda, entonces vamos a someterlo a votación.------

El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el oficio SM ACUERDO 

01372-2023, Departamento de Secretaría, el cual por unanimidad se aprueba. --

El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del oficio 

SM ACUERDO 01372-2023, Departamento de Secretaría, la cual por unanimidad se 

aprueba, como se detalla a continuación:----------------------------·-----------------

ACUERDO Nº1 ------------------------------------------------------------------------------------------

"Adjudicar el procedimiento 2023LE-000002-0024100001, titulada "Alquiler de 

maquinaria diversa según demanda para la Municipalidad de Goicoechea" al señor 

Dennis Madrigal Cervantes, por un monto de \t91.631.00, hasta un monto anual de 

\t48.976.425.00, prorrogable por cuatro años, debido a que cumple con lo solicitado en el 

pliego de condiciones y obtiene el mayor puntaje en la evaluación." ACUERDO EN 

FIRME. COMUNIQU ESE. -------------------------------·----------------------------------

ARTÍCULO 111----- -------------------------------------------------------------------------------

DICTAMEN Nº81-2023 COMISIÓN DE GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN-----------

"En reunión ordinaria celebrada el 15 de mayo de 2023 con la presencia de las 

Regidurías: Lorena Miranda Carballo, Presidenta en ejercicio; Carlos Luis Murillo 

Rodríguez, Secretario; y Fernando Chavarría Quirós, como Asesores: Gustavo Brade 

Salazar, Manuel Vindas Durán, Lic. Herbert Blanco Solís, Lic. José Daniel Córdoba, 

Licda. Ana Lucía Madrigal Faerron, Licda. Silvia Quirós Campos; participantes en la-
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Comisión: Licda. Patricia Sánchez Soto y Carlos Andrés Calderón Zúñiga, donde 

se conoce lo siguiente:------------------

SM-ACUERDO-0161-2022: EN SESIÓN ORDINARIA Nº04-2023, CELEBRADA EL DÍA 

23 DE ENERO DEL 2023, ARTÍCULO III INCISO 7), SE CONOCIÓ OFICIO SM-0134-

2023, SUSCRITO POR LA LICDA. YOSEL YN MORA CALDERÓN, DEPTO. 

SECRETARÍA MU NI CI PAL. ----------------------------------------------------------------

SM-A CUERDO-0174-2022: EN SESIÓN ORDINARIA Nº04-2023, CELEBRADA EL DÍA 

23 DE ENERO DEL 2023, ARTÍCULO III INCISO 20), SE CONOCIÓ OFICIO MG-AG-

00243-2023 SUSCRITO POR EL ALCALDE MUNICIPAL.----------------------------------

SM-ACUERDO-0958-2022: EN SESIÓN ORDINARIA N°14-2023, CELEBRADA EL DÍA 

03 DE ABRIL DEL 2023, ARTÍCULO III INCISO 4), SE CONOCIÓ CORREO 

ELECTRÓNICO POR EMMANUEL HERNÁNDEZ CÉSPEDES, PERSONALIZADOS 

13 EXTREMOS CR. ------------------------------------·----------------·----------------

14 CONSIDERANDO: 

15 1- Que en Sesión Extraordinaria 29-2022, celebrada el día 30 de diciembre de 2022, 

16 Artículo VIII.V, se aprobó dictamen 96-2022 de la Comisión de Gobierno y 

17 Administración, que en su por tanto señala:-------------

18 1. En cuanto a la partida 1, acoger la recomendación realizada por la 

19 Administración en relación con la licitación abreviada 2022LA-0000 13-

20 0024100001, que es ªAdquisición de equipo informático varios, para 

21 diferentes unidades administrativos".-------------

22 2. En consecuencia, adjudicar la partida 1 de la licitación abreviada 

23 número 2022LA-000013-0024100001 al oferente Emmanue/ 

24 Hemández Céspedes, por el monto ofertado por dicho oferente, y bajo 

25 /os términos establecidos en el cartel, la oferta presentada y el 

26 ordenamiento jurídico en materia de contratación administrativa. ---

27 3. Se remita comunicación a la Administración y a /os interesados, por los 

28 mecanismos correspondientes.---------------

29 4. Proceda la Administración, en relación con la adjudicación dispuesta, a 

30 continuar con el trámite del procedimiento de contratación 
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administrativa, considerando inclusive los aspectos de eficacia 

requeridos para este tipo de procedimientos; además, adopte la 

Administración /as medidas de orden presupuestario necesarias para 

la atención de las partidas de la licitación abreviada que se adjudican. 

5. Se acojan /os presentes acuerdos como definitivamente aprobados." 

30059 

Que en Sesión Ordinaria 04-2023, celebrada el día 23 de enero de 2023, Artículo 111 

7 inciso 7), se conoció oficio SM-0134-2023 suscrito por la Licda. Yoselyn Mora 

8 Calderón, Departamento de Secretaría, mediante el cual indica: "según correo 

9 electrónico enviado por el Jefe del Departamento de Proveeduría, ya se encuentra 

1 O registrado en el expediente de la Licitación Abreviada 2022LA-000013-0024100001, 

11 

12 

13 

14 3-

la evaluación realizada por el Departamento de Computo, esto según lo solicitado 

en acuerdo tomado por el Concejo Municipal en Sesión Extraordinaria 29-2022, 

Artículo Vlll.V.----------------------

Que en Sesión Ordinaria Nº04-2023, celebrada el día 23 de enero de 2023, Artículo 

15 111 inciso 20), se conoció oficio MG-AG-00243-2023 suscrito por el Alcalde Municipal, 

16 mediante el cual indica que remite documento MG-AG-DAD-PROV-0017-2023, 

17 recibido el día 18 de enero de 2023, suscrito por el Lic. Andrés Arguedas Vindas, 

18 Jefe del Departamento de Proveeduría, el cual indica que conforme a la sesión 

19 extraordinaria Nº29-2022, de fecha 30 de diciembre de 2022, donde se solicitó que 

20 se confeccionará una nueva evaluación de la Licitación Abreviada 2022LA-000013-

21 0024100001, indicando que la nueva evaluación suscrita por el Opto. Cómputo fue 

22 subida al expediente, tal como se puede observar en la plataforma de SICOP.--

23 4- Que mediante oficio COM-GOB Y ADM 01-2023 de fecha 07 de febrero de 2023, 

24 suscrito por la Comisión de Gobierno y Administración, se solicita al Alcalde 

25 Municipal que en base a lo planteado anteriormente, solicita se indique como se 

26 encuentra el tema de la reserva presupuestaria para la línea dos de la contratación 

27 de marras.------------------------

28 5- Que mediante oficio MG-AG-01132-2023 de fecha 10 de marzo de 2023, suscrito 

29 por el Alcalde Municipal, a lo que interesa indica que se adjunta oficio DAD 00649-

30 2023 suscrito por el Director Administrativo-Financiero el cual señala: 
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" ... De igual forma, plantea el tema de la reserva presupuestaria para la línea #2. 

Esta situación originó misiva DAD 00481-2023, dirigido al Lic. Andrés Arguedas 

Vindas, Jefe Departamento Proveeduría, así como, al señor Ricardo Castro 

Barquero, Asistente Financiero, para el respectivo análisis de la situación y en forma 

conjunta rendir el respectivo informe.--------------

Luego de las gestiones pertinentes, en esta fecha se ha recibido escrito sobre el 

particular, suscrito por el Lic. Arguedas Vindas y el señor Castro Barquero, donde 

se indica:------------------------

a) La nueva calificación y recomendación de partida #2 de la Licitación Abreviada 

2022LA-000013-002410000001, fue elaborada por el señor Marco Antonio 

Méndez Chaves, Departamento Informática y registrada en el Sistema Digital 

Unificado, se adjunta los justificantes del caso.----------

b) En cuanto a la partida presupuestaria, no solamente influye para la partida #2, 

pues la partida #1, a pesar de ser adjudicada, no se tiene ni en compromiso ni 

separada, al no aceptar la plataforma indicada registro parcial de adjudicación 

en concurso públicos, por lo cual el monto por adjudicar en forma total 

asciende a la suma de cuarenta millones novecientos veintiséis mil seiscientos 

veinte colones 00/100 (~40.926.620,00), que bajo principio de continuidad 

presupuestaria puede afectarse el código presupuestario 501-15-05-01-05, 

que posee un disponible de cuarenta y cinco millones de colones 00/100 

(~45.000.000,00).-----------------

c) Se indica que las ofertas de los posibles adjudicatarios se encuentran vigentes, 

según documentación anexa .. ."--------------

Que en Sesión Ordinaria Nº14-2023, celebrada el día 03 de abril del 2023, Artículo 

111 inciso 4), se conoció correo por Emmanuel Hemández Céspedes, Personalizados 

Extremos CR., mediante el cual señala: "De manera atenta y respetuosa, yo 

Emmanuel Hernández Céspedes, cédula 3-0461-0690, en calidad de propietario de 

la empresa Insumos Universales, deseo solicitar por favor el estatus de la Licitación 

abreviada #2022LA-000013-0024100001 "ADQUISICIÓN DE EQUIPO 

INFORMÁTICO VARIOS, PARA DIFERENTES UNIDADES ADMINISTRATIVOS" y 
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según el acuerdo SM-ACUERDO-3126-2022, esto pues la misma fue ejecutada en 

el 2022, y ha transcurrido ya, un tiempo considerable. Nuestra empresa, está 

completamente interesada, en continuar con el trámite, así que agradecemos se 

nos haga saber el plazo estimado para resolver este proceso." ------

POR TANTO, ESTA COMISIÓN SOLICITA SE ACUERDE:--------------------

1. Se aprueba la adjudicación de la partida número 2 de la licitación abreviada 2022LA-

000013-0024100001 "Adquisición de equipo informático varios, para diferentes 

unidades administrativos", que contiene la línea 6 (2 unidades de Impresora 

multifuncional (fax, copiadora, escáner) y línea 7 (1 unidad de Impresora 

multifuncional (fax, copiadora, escáner) a la empresa RV ACON Sociedad Anónima, 

por el monto de íB.309.700,00, bajo el código presupuestario 501-15-05-01-05, 

según se señala en oficio DAD 00649-2023 de fecha 07 de marzo de 2023, suscrito 

por el Director Administrativo Financiero.--------------

14 2. Se remita comunicación a la Administración y a los interesados, por los mecanismos 

15 correspondientes. ----------------------

16 3. Respetuosamente solicitamos la firmeza."-------------

17 Al ser las veintiún horas con cincuenta minutos el Presidente del Concejo Municipal 

18 da un receso hasta por dos minutos . -----------------

19 Al ser las veintiún horas con cincuenta y un minutos el Presidente del Concejo 

20 Municipal reanuda la sesión.--------------------

21 El Presidente del Concejo Municipal, somete a votación, el Dictamen Nº081-

22 2023 de la Comisión de Gobierno y Administración, el cual por unanimidad se 

23 aprueba.------------------------------------------------------------------------------------------

24 El Presidente del Concejo Municipal, somete a votación la Firmeza del 

25 Dictamen Nº081-2023 de la Comisión de Gobierno y Administración, la cual por 
26 unanimidad se aprueba. ________________________________________________________ , ____ _ 

27 El Presidente del Concejo Municipal, somete a votación el Por Tanto del 

28 Dictamen Nº081-2023 de la Comisión de Gobierno y Administración, el cual por 

29 

30 

unanimidad se aprueba. _____ , ____ ,______ _ ____ , ___________________________ _ 

-------------------------------------------- ----------------- -----------
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1 El Presidente del Concejo Municipal, somete a votación la Firmeza del Por 

2 Tanto del Dictamen N°081-2023 de la Comisión de Gobierno y Administración, la 

3 cual por unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación.-------------------

4 ACUERDO Nº2 -------------------------------------------------------------------------------

5 "POR TANTO, ESTA COMISIÓN SOLICITA SE ACUERDE:-------------------------------

6 1. Se aprueba la adjudicación de la partida número 2 de la licitación abreviada 

7 2022LA-000013-0024100001 "Adquisición de equipo informático varios, para 

8 diferentes unidades administrativos", que contiene la línea 6 (2 unidades de 

9 Impresora multifuncional (fax, copiadora, escáner) y línea 7 (1 unidad de Impresora 

1 O multifuncional (fax, copiadora, escáner) a la empresa RV ACON Sociedad 

11 Anónima, por el monto de i8.309.700,00, bajo el código presupuestario 501-15-

12 05-01-05, según se señala en oficio DAD 00649-2023 de fecha 07 de marzo de 

13 2023, suscrito por el Director Administrativo Financiero.--------

14 2. Se remita comunicación a la Administración y a los interesados, por los mecanismos 

15 correspondientes. ----------------------

16 3. Respetuosamente solicitamos la firmeza." ACUERDO EN 

17 FIRME.COMUNIQUESE.-----------·-- ·---------------·------------
18 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo indica, me parece justo agradecer 

19 en este dictamen ayer este para poderlo sacar este a la jefa de cómputo, a la asistente 

20 del proveedor este Andrés Arguedas, Arianna que muy amablemente y a Sofía la 

21 secretaria que muy amablemente verdad le fuimos a solicitar una pequeña reunión aquí 

22 en el Concejo y accedieron de buena manera entonces me parece importante que quede 

23 en actas que se les agradece, gracias. -----------------

24 El Presidente del Concejo Municipal señala, compañeros antes de retirarnos les 

25 recuerdo los que están interesados en participar en la charla referente al Centro Diurno 

26 de Mata de Plátano, les recuerdo que es mañana en la oficina de capacitaciones, en la 

27 Oficina de la Alcaldía, a las nueve de la mañana. -------------

28 ARTÍCULO IV--· -------------·--------------------------------------------------------

29 

30 

AUDIENCIAS-------------------------------------·------------------------

ARTÍCULO IV .1----------------------------------------------------------------
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WALTER JOSÉ FERNÁNDEZ ARIAS --------·--- ------------

Mi nombre es Walter José Femández Arias, cedula 105620507, buenas noches 

señoras, señores, muchas gracias por recibirme, yo soy oriundo de Calle Blancos, 

precisamente donde estábamos hablando cerca del Ebais, yo nací y crecí ahí, viví 30 

años hasta que me casé y me fui, mis hijos dicen que yo salí de Calle Blancos, pero Calle 

Blancos no salió de mí, tanto así que sigo manteniendo mi dirección natal en la cédula 

voto acá y además visito Calle Blancos muy a menudo 1 vez por semana por lo menos, 

visitando mi padrino que todavía sigue vivo, a mis primos, primas y demás familiares, y 

además doy talleres de narrativa y de escritura gratuitos organizados por la Asociación 

de Desarrollo Comunal, gratuitos, porque yo creo soy firmemente creyente que uno debe 

retribuir al lugar que nació lo que el lugar le dio que solo fueron cosas buenas, narrativa 

y escritura porque yo estudié artes dramáticas en la Escuela de la Universidad de Costa 

Rica, soy dramaturgo, no me dedique a la actuación, ni a la dirección, sino a la escritura, 

soy dramaturgo, dramaturgo es el que escribe teatro, simultáneamente también escribí 

para la televisión, para la radio y la televisión, soy guionista creador de, bueno voy hablar 

de unos de las tantas series en las cuales estuve, el Barrio, yo soy guionista y creador 

del Barrio, que por cierto aquí en Santa Cecilia se grababan los exteriores, además 

incursione también en el cine, en el cine he escrito películas como Caribe, Gestación, 

Presos, Ámbar ahorita, y también he estado relacionado con el cine en sí y he sido asesor 

y coordinador en varios películas, y ahora en este momento me dedico acompañar a 

gente joven que quiere escribir y además estoy produciendo películas, y eso es lo que 

realmente en estos momentos me convoca, estoy produciendo una película que se va 

llamar Pura Muerte el eslogan es una comedia en el país del pura vida y quisiera grabarla 

en el cantón, nada más imagínense hagan un ejercicio de imaginarse a un hombre de 

unos 50, 55 años que compra lotería en la esquina del parque por la iglesia, le compra 

lotería a varguitas el chancero que vende ahí, imagínenselo agarrando un carro en el 

parqueo donde estaba antes la Farmacia Campos, donde estaba el parqueo de Campos 

y subiendo allá por La Robert entrando a su apartamento que alquila donde está una foto 

del equipo de Guadalupe, no importa si está en primera, segunda o tercera, imagínense 

a este hombre después tomándose algo con una amiga que por cierto es la señora dueña 
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1 de los apartamentos él paga poco y nada, son novios, imagíneselo dándose un beso y el 

2 hombre que cae al suelo resultado de un paro respiratorio, imagínense después en el 

3 Cementerio de Nuestra Señora de Guadalupe donde hace el entierro donde solamente 

4 esta esa señora y los 4 sepultureros, imagínense después a varguitas que llega, verdad, 

5 a la casa, al apartamento por La Robert a preguntar dónde está don Wilson y la señora 

6 que sale casi llorando, diciéndole, no Wilson se murió, como que se murió, si se murió la 

7 semana pasada, pero señora y la lotería, cuál lotería, es que ese señor se compró un 

8 número ganó el premio mayor con acumulado se ganó casi 1000 millones de colones y 

9 la señora cuál lotería, no sabemos, la señora que es una señora honesta, honrada, con 

1 O mucho pudor, va y revisa el apartamento donde vivió este hombre y no encuentra nada 

11 y después tiene que convocar a los 3 hijos de este hombre que son 2 hijas y 1 hijo de 

12 Wilson los vio poco y nada, hermanos hijos de 3 diferentes mujeres que también se vieron 

13 poco y nada, o sea, no se conocen bien, y que ella los habían llamado antes y se habían 

14 llevado unas pertenencias de este señor una ropa, algunas cosas que tenía por ahí, y no 

15 encuentran la lotería ni los hijos, ni la señora, la lotería desaparece, imagínense después 

16 a estos 3 hermanos que nunca se vieron entre sí, que no se conocen entre sí, que van 

17 en busca de la lotería y tienen que juntarse y unirse por un objetivo común, yo nunca he 

18 sido pretencioso, de verdad, que no lo he sido, pero yo pretendo, tengo el objetivo con 

19 esta película que sea una metáfora lo que está pasando en el país, ese país hemos sido 

20 abandonados, pongámosle nombre no importa o nombres o no, nosotros mismos hemos 

21 abandonado este país y nosotros mismos somos los hijos y las hijas de este país que 

22 tenemos que unimos y juntamos por un objetivo común para crear un nuevo pacto social 

23 y que bajar porque todo está al revés en este momento están subiendo los niveles de 

24 criminalidad, están subiendo los niveles de desempleo, los niveles de pobreza, y están 

25 bajando los niveles de cultura, están bajando los niveles de salud, están bajando los 

26 niveles de educación, entonces, es una metáfora donde de repente tenemos que 

27 juntarnos y unirnos en un bien común, bien, la primer película que yo vi fue en el Cine 

28 Guadalupe el santo contra alguien no me acuerdo si contra las momias de Guanajuato 

29 o fue contra la vieja de Frankenstein, no me acuerdo pero fue la primer película que yo 

30 vi, después ya un poquito más crecido, ya un poquito más grande mi mamá que jugaba 
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1 bingo en la Cruz Roja de Guadalupe me daba platica y yo me iba al Cine Río a ver 

2 películas al Cine Río y me tomaba un fresquito en la soda de la par una crema riquísima 

3 que hacia una señora, después cuando era más grande me fui al Cine Reina a ver 

4 películas en el Cine Reina y ya el Cine Guadalupe no existe, ahora está el AyA, el Cine 

5 Río cambio totalmente su fisionomía, su fachada ya no es el Cine Río que conocimos 

6 nosotros, y el Cine Reina se está cayendo y un día de estos lo van a quemar, es decir, y 

7 no hay un registro de esto, hay fotografías, pero no hay registro de estos lugares, Calle 

8 Blancos que hablaron ahora tanto de Calle Blancos, Calle Blancos está echando partida, 

9 yo sé que es el progreso, está echando partida por la circunvalación, por fin, tenemos 70 

1 O años de estar esperando esta carretera que pase por ahí, pero Calle Blancos cambia 

11 totalmente la fisionomía del lugar donde está pasando ahora la carretera y no hay un 

12 registro de lo que había antes, no hay una memoria, que pretendo con la película 

13 grabándola aquí en el cantón, que tengamos una memoria un registro de los lugares que 

14 nos queda todavía, porque un pueblo con memoria es un pueblo que recuerde, un pueblo 

15 que recuerde, es un pueblo que progresa, si no hay memoria así los seres humanos 

16 somos iguales, entonces, muy respetuosamente, muy de manera humilde, verdad, ahora 

17 soy yo, yo represento a un grupo muy grande de este país que estamos tratando la 

18 pandemia nos golpeó muy duro, porque se cerraron los cines, se cerraron los teatros, los 

19 artistas, los escritores, los actores, y las actrices estuvimos sin trabajo mucho tiempo, 

20 pero estamos saliendo adelante, yo vengo muy humildemente a solicitarles a ustedes que 

21 por favor esta película la nombren de interés cultura, eso es lo que me convoca aquí, eso 

22 es lo que vengo a pedirles, así que bueno, nada esa es mi exposición, yo creo que he 

23 sido claro, conciso yo sé que tengo pocos minutos y cualquier pregunta y cualquier cosa 

24 por favor me la hacen llegar.---------------------

25 La Regidora Propietaria Carolina Arauz Duran expresa, muchas gracias por estar 

26 hoy acá, muy acertada sus palabras también que bonito lo que dice, para este Concejo 

27 Municipal siempre ha sido muy importante el tema cultural, que se ha visto golpeado 

28 como dice usted últimamente y recientemente por los recortes que ha hecho el Gobierno 

29 Central en esta materia y creo que para nosotros sería un honor, verdad, sería un honor 

30 que se exponga Goicoechea de esa forma, entonces, normalmente estas audiencias se 
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1 pasan a la Comisión de Cultura que es donde se ven estos temas y posteriormente se 

2 traerá acá al Concejo Municipal para ver si los compañeros regidores aprueban la 

3 propuesta que se haga llegar, entonces, nosotros estaremos pendientes apenas nos lo 

4 trasladen a la Comisión y la consulta es para ¿cuándo maso menos tiene programado 

5 hacer las grabaciones?-----------------------

6 La Regidora Suplente Andrea Chaves Calderón indica, realmente para mí es un 

7 gusto, verdad, tenerlo esta noche y un agrado realmente tener iniciativas de esta índole 

8 para tener un poco también el repaso de la historia, recuerdo como dice Carolina este 

9 Concejo Municipal ha estado de la mano con todo lo que tiene que ver con la cultura, con 

1 O el arte, el deporte, con muchos temas de interés a nivel de la población que tenemos de 

11 diferentes edades que es súper importante que los jóvenes también tengan acceso a 

12 tener esa información, desde hace algún tiempo el año pasado se aprobó una moción 

13 para realizar algunas actividades que tienen que ver con tertulias en los distritos de este 

14 cantón, porque, porque tenemos que recuperar de alguna manera muchísima historia que 

15 no conocemos, que está ahí y que como dice usted, lugares como el Cine Reina han ido 

16 muriendo, verdad, y quedan en el olvido y que en algún momento van a desaparecer, 

17 entonces, empezando por ahí si se han hecho esfuerzos para que se recupere 

18 información para se tenga y también para que se le reconozca a las personas ese trabajo 

19 que se ha hecho y ya tenemos un reglamento renovado en lo que tiene que ver con 

20 menciones honorificas para que la gente pueda reconocer todos esos aportes a nivel 

21 cantonal en diferentes temas y pues probablemente también va ser trasladado a la 

22 Comisión de Menciones Honorificas por lo que usted está solicitando que sea de interés 

23 cultural, entonces, pues invito también en después podamos ver ese resultado y podamos 

24 contar con esa información también para poder proyectarla a los diferentes centros 

25 educativos y diferentes poblaciones, pero para que conozca que estamos muy 

26 interesados y si a nivel país esos aportes no llegan, a nivel municipal estamos apoyando. 

27 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo señala, bienvenido don Walter yo 

28 le quiero agradecer cuando usted habla de esos edificios Cine Reina, y los demás que 

29 menciono, los que estuvimos ahí en nuestra época en el Cine Reina era un orgullo, era 

30 felicidad ir a visitar ese cine y lamentablemente con los años está muy deteriorado, no 
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1 hace mucho se había caído como un techo en la parte de atrás, y bueno, lógicamente 

2 que eso es privado, verdad, felicitarlo por ese proyecto, porque es parte de nuestra 

3 identidad y la historia de nuestro cantón, verdad, que los jóvenes ahorita y los niños no 

4 está recopilada todas esas imágenes que vivimos y que han vivido aquí nuestros abuelos 

5 en este cantón, felicitarlo de igual manera estamos para servir y le deseamos éxito en 

6 ese proyecto. 

7 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga señala, don Walter un gusto 

8 conocerlo, de verdad, agradecerle por eso yo como persona joven muchas de esas cosas 

9 que mencionan los compañeros no las he vivido, no las conocí, pero tener un mecanismo 

1 O para recordar es un tema fundamental, yo creo fielmente y profundamente en la cultura 

11 siempre desde cualquier espacio donde estoy la he defendido y no queda más que 

12 felicitarlo desearle todos los éxitos y que nosotros haremos lo propio también para 

13 colaborar con la declaratoria correspondiente, cualquier persona en este cantón que 

14 quiera hacer mediante la expresión cultural un recuento de la historia creo que meceré 

15 ser reconocido, eso de verdad le agradezco muchísimo y como le digo como persona 

16 joven me siento muy agradecido porque posiblemente estas cosas aprenderé más de 

17 cosas que uno por muchísimos años claramente no vivió, pero que hay una oportunidad 

18 también de refrescar, entonces, le agradezco mucho por eso.---------

19 La Regidora Suplente Nicole Mesén Soja manifiesta, don Walter bienvenido también 

20 al igual que los compañeros agradecerle por esa iniciativa, yo también soy fiel creyente 

21 en que la cultura es un promotor para el desarrollo de las personas especialmente para 

22 la juventudes, mi pregunta puntual y puede que suene un poco absurda en medio del 

23 contexto que está viviendo el sector cultura ahorita, pero, quería saber si las instituciones 

24 rectoras en materia de cultura les están apoyando en algún sentido, ejemplo, el Ministerio 

25 de Cultura si han tenido acercamiento con ellos, y si les están dando seguimiento y por 

26 otra parte me encantaría que en algún momento cuando ya terminen la película ojalá 

27 podamos generar un espacio aquí en el cantón y la podamos proyectar e invitar a 

28 escuelas y colegios del cantón, porque como dice el compañero Carlos habemos 

29 personas jóvenes que no conocimos muchas cosas que han pasado por el cantón y que 

30 
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1 sería pues extraordinario recolectar esa historia para las nuevas generaciones, 

2 muchas gracias y bienvenido cuando guste acompañamos. 

3 El Regidor Suplente Gustavo Brade Salazar expresa, don Walter muchísimas 

4 gracias por esa iniciativa y felicitarlo también, la verdad, es que a mí me hizo recordar 

5 esa época de infancia, cuando algunos queríamos entrar y no podíamos entrar, porque 

6 había que pagar la entrada, entonces, no era tan fácil también, por lo menos a veces 

7 estábamos a la salida del cine que eran épocas muy lindas, pero también me hizo 

8 recordar cuando jugábamos mejengas ahí en la cancha de los bomberos, que se hacían 

9 unos campeonatos muy lindos y también las procesiones y todo ese tipo de actividades 

1 O digamos de mucha concurrencia y las fiestas patronales que se hacían al frente de la 

11 REYCO cuando existía la REYCO y todavía no estaba divido el cantón con la rotonda y 

12 todo eso, así que me recuerda hasta la plaza de toros que se ponía ahí y un redondel y 

13 todo eso, que bonito es que usted nos haya hecho recordar eso y mi consulta va en el 

14 sentido de ¿cuánto cuesta una producción de este tipo?-----------

15 El Presidente del Concejo Municipal indica, compañeros antes de dar la palabra a 

16 Manuel si les quería solicitar no que sean cortos si no es que el reglamento como me lo 

17 han hecho ver muchas personas indica que se hagan consultas a la persona que está 

18 exponiendo entiendo que a muchos les gustan las añoranzas y expresar lo que les agrada 

19 de la intervención pero el Reglamento y porque hay tres audiencias más son preguntas, 

20 entonces en la medida de lo posible ser puntales para economizar el tiempo y poderlo 

21 utilizar de la mejor manera.---------------------

22 El Regidor Suplente Manuel Vindas Duran indica, don Walter no redundar mucho, 

23 pero si nos interesa muchísimo saber cómo más apoyarlo aparte de declararlo de interés 

24 cultural del cantón que eso pues sería un honor para este Concejo, como decían algunos 

25 compañeros se han invertido se está invirtiendo mucho en cultura desde hace unos años 

26 para acá, mucho más de lo que se ha invertido antes, porque inclusive usted que está en 

27 cine aquí estoy viendo que hoy mismo el Ministerio de Cultura y Juventud canceló el 

28 contrato el Costa Rica Festival Internacional de Cine, entonces, nos preocupa a todos los 

29 que estamos vinculados acá en el Concejo con toda esta parte de cultura, ¿cómo es que 

30 está usted llevando a cabo este?, ¿cómo es que ha logrado? por curiosidad general diría 
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1 yo, nada más y creo que algunos de los compañeros acá también le pregunto para hacer 

2 énfasis y que no se le olvide respondernos esa consulta. ----------

3 El Regidor Suplente José Domínguez Montenegro señala, don Walter los 

4 compañeros han dicho algo muy importante yo trabajo en cine y televisión es bastante 

5 duro y también mucho trabajo y dar la identidad a un lugar en este caso Goicoechea, no 

6 sé si usted toma en cuenta no solamente Guadalupe sino en forma global el Cantón de 

7 Goicoechea para hacer esa producción y otra cosa si es de interés cultural lógicamente 

8 aquí va el sello de Goicoechea, ya tiene usted el elenco preparado, ya tiene la gente 

9 escogida ha hecho casting y le va dar usted oportunidad a artistas de Goicoechea para 

1 O que como se le está dando esa identidad también se le habrá esa oportunidad a estos 

11 artistas que por cierto aquí tuvimos la oportunidad de una jovencita la cual también se le 

12 dio un reconocimiento excelente en su presentación como actriz y aquí yo sé que hay 

13 mucho talento en el Cantón de Goicoechea, esa es mi consulta. 

14 El Regidor Propietario William Rodríguez Román manifiesta, don Walter felicitarlo 

15 por la iniciativa, aquí mucha gente no conoce la historia de este cantón ojalá eso es un 

16 gran proyecto para las nuevas generaciones, inclusive yo soy uno que me gustan muchos 

17 las historias, conozco muy poco lo que es del cantón aquí, me contaban algunos he visto 

18 fotos aquellos momentos cuando había un lago por la parte de La Paulina, todo eso era 

19 lindo, es motivante más bien yo creo que aquí le daríamos apoyo anuente para que usted 

20 siga trabajando y seria uno de los primeros en ver esa película me gustaría y lo vuelvo a 

21 felicitar por esa iniciativa. ----------------------

22 El Regidor Suplente William Báez Herrera expresa, don Walter quería felicitarlo por 

23 esa iniciativa tuya y recuerdo el Cine Reina en los años 80 yo vi la película el Guardián 

24 de la Frontera por Charles Bronson y el Cine Río vi el Virginiano que no recuerdo el actor 

25 y dice el dicho que recordar es vivir y viendo esa película recordaremos tiempos pasados, 

26 yo que tengo como 50 años de vivir en este cantón lo felicito por eso muchas gracias. 

27 El señor Walter José Fernández Arias indica, aquí hay unos fondos Nicole, hay unos 

28 fondos a nivel que son el FAUNO y también el Mélico Salazar tiene uno que se llama 

29 PROARTES esos fondos generalmente se dan para películas, es como cuando entregan 

30 los oscars, es una comparación bastante odiosa, pero cuando estregan los oscars 
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1 generalmente los oscars no los entregan a comedias, sino que entregan a dramas y otro 

2 género distinto a la comedia, esos fondos a los cuales, bueno el próximo año nosotros 

3 vamos a concursar, no tenemos muchas posibilidades por ser una comedia, debo decirlo, 

4 porque generalmente aquí se hacen 2 tipos de películas, por así decirlo ahora aparece 

5 una tercera clase de películas, las primeras películas son para festivales donde no 

6 necesariamente son populares, voy a dar el ejemplo concreto Tengo Sueños Eléctricos, 

7 Tengo sueños Eléctricos es una película maravillosa que la hizo una joven Valentina 

8 Mauro, verdad, es una coproducción con Francia y es una película maravillosa que la han 

9 visto talvez 5000 personas, talvez mucho, mucho, y es una película que ha estado en 

1 O festivales y que ha ganado como 30 premios en el mundo, mientras tanto Michael Jordán, 

11 y no quiero hablar mal de nada, verdad, la vieron 700 000 mil personas, verdad, entonces, 

12 ese es el tipo de películas, el tipo de comedias y el tipo de películas para festivales, igual 

13 voy a poner la palabra pretender, yo pretendo que esa película tenga un espacio medio 

14 entre esas dos formas de hacer películas, que sea una comedia, que sea popular, que 

15 todo el mundo la vaya a ver, que todo mundo sonría de esa situación, pero que a la vez 

16 tenga un contenido, un contenido que no podemos olvidarlo de eso, una película no 

17 puede solamente ser una película donde uno va a reírse, una película una historia debe 

18 tener las 3 e que yo les he dicho son una película debe entretener, emocionar e inquietar 

19 ahí está el truco con la tercer e, eso es lo que hay que hacer con una historia, una historia 

20 debe emocionar, entretener e inquietar, entonces, yo pretendo eso, vamos a ver si en 

21 esos concursos podemos ganar, pero no le tengo mucha fe precisamente por eso, pero 

22 en fin si existen esas ayudas, por eso es que pretendo y vengo aquí al cantón a donde 

23 ustedes para que me ayuden, porque si una película cuesta, esta película no baja de 400 

24 000 dólares, así no más, es muy caro hacer una película, hay que pagar actores, actrices 

25 profesionales, porque no es cualquier persona que se puede parar frente a una cámara 

26 aunque dicha que es actriz o actor y por dicha aquí en Guadalupe Goicoechea hemos 

27 tenido la ayuda de la Escuela de Música precisamente la orquesta sinfónica o unos 

28 músicos de la sinfónica de aquí de la Escuela de Música, es una escuela maravillosa nos 

29 están ayudando con la música para hacer un teaser, un teaser es una presentación 

30 pequeña para conseguir inversión, luego la banda de marcha del Carmen que es 
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maravillosa también nos está ayudando para hacer la parte visual de esa música que 

vamos a proponer, en Cementerio, la Junta de Cementerio nos ayuda para poder grabar 

en el teaser aquí en el Cementerio de Nuestra Señora de Guadalupe, o sea, hemos tenido 

la ayuda ya del cantón con respecto a la pregunta concreta que si tenemos actores, si 

tenemos actores y actrices ya hablados, porque eso se iría a grabar y ahí contesto otra 

pregunta hasta el otro año, este año, todo este primer semestre lo utilizamos en la pre 

producción para el próximo sábado vamos a grabar el sonido en un estudio con la banda 

con los músicos de la Escuela de Música de acá de Goicoechea y después vamos a 

grabar la parte visual, esperamos aquí en el cementerio hay que pedir permiso por 

supuesto para eso y todo, este primer semestre vamos hacer eso, en el segundo 

semestre ya con ese teaser que es un asunto que dura como 5 minutos vamos a ir a 

diferentes lugares y ojalá con la carta de ustedes, con la venía de ustedes de la 

Municipalidad donde lo nombre de interés cultural a tocar puertas para ver si podemos 

hacerla, porque si es muy caro, creo que con esta he contestado, ¿hay alguna pregunta 

que no haya contestado? ----------------------

El Presidente del Concejo Municipal señala, yo creo que si don Walter, igual como 

comentaron los compañeros esta audiencia se trasladaría a la Comisión de Cultura y 

Menciones Honorificas y le deseamos desde ya éxitos en la preproducción en la 

producción y que sea un éxito de que como dicen se puedan revivir todas esas añoranzas 

y éxitos en sus proyectos a futuro, muchísimas gracías.-----------

EI señor Walter José Fernández Arias expresa, una pregunta nada más porque no 

conozco la dinámica, disculpen, esto va directamente a las comisiones o yo tengo que 

pedir una audiencia en esas comisiones.----------------

El Presidente del Concejo Municipal señala, no señor, se les traslada directamente 

a las comisiones y ellos van a estarlo contactando a usted por aquello que necesiten de 

su colaboración o ampliar un poquito más el tema, ellos se comunicar con usted.----

El señor Walter José Fernández Arias índica, muy amables, muchas gracias, hasta luego. 

TRASLADAR DICHA AUDIENCIA A LAS COMISIONES DE ASUNTOS 

CULTURALES Y MENCIONES HONORIFICAS PARA ESTUDIO Y DICTAMEN. 

COMUNIQUESE. ------ ---------------- ------------------------------------
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1 ARTÍCULO IV.11-----------

2 HUGO OLIVAS GAMBOA-------------------------------------------------------------------------

3 El Presidente del Concejo Municipal indica, compañeros continuamos Don Hugo 

4 Olivas, siguiendo la misma mecánica, Don Hugo cuenta con 1 o minutos para exponer su 

5 situación y el tema de la razón de la audiencia, por favor nos regala nombre completo, 

6 número de cédula y continua de una vez con el tema. -----------

7 El señor Hugo Olivas señala, buenas noches a todos a la mesa principal a los 

8 compañeros regidores, al público y a los compañeros de la asociación, mi nombre es 

9 Hugo Olivas Gamboa, cedula 70400530, profesión arquitecto, pensionado soy presidente 

1 O de la Asociación de Desarrollo Santa Cecilia San Gerardo y venimos con el objetivo 

11 principal de ver en detalle porque fue que se devolvió del Concejo nuevamente a comisión 

12 la petición que nosotros hicimos para la administración de los bienes del centro comunal, 

13 o sea de la asociación, teníamos entendido que habíamos cumplido al 100% en todos los 

14 requisitos que se requiere para la renovación del convenio de la administración y se 

15 devolvió nuevamente a la comisión, queremos que hacer la petición de nuevo al Concejo 

16 que lo vuelva a pedir a la Comisión de Asuntos Sociales y que se vuelva acá para la 

17 aprobación final, nosotros somos una asociación de muchos años, estamos cumpliendo 

18 dentro de un par de años 50 años de fundado y aquí donde me ven fui presidente 

19 fundador de esa asociación estaba muy chamaco ahora estoy pongamos ya un adulto 

20 bastante mayor pero todavía vuelvo a esto a estos caminos para colaborar en el 

21 desarrollo de la comunidad, quiero dejar clarito una cosa porque yo vi la sesión ese día 

22 del porque se devolvió los temas que vieron acá de devolver eso a la asociación perdón 

23 a la comisión de asuntos sociales, hay cosas que no se saben quiero expresar la 

24 Asociación de Desarrollo en la totalidad las obras que están ahí, el comunal, el gimnasio, 

25 el Cen, el local comercial incluyendo la Hermita, la iglesia de San Gerardo absolutamente 

26 todas las hizo la asociación con recursos propios, nosotros solicitamos prestamos 

27 hicimos diseños, hicimos todo, nosotros sentimos que esas instalaciones son nuestras, 

28 o sea de la comunidad, obviamente estamos regidos con ciertos convenios con la 

29 municipalidad, pero las queremos como si fueran nuestras, las actividades que nosotros 

30 hacemos ahí son estrictamente todas son sociales, de interés comunal, no se discrimina 
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1 nadie, nosotros aceptamos al 100% todas las agrupaciones que se arrimen de buena fe 

2 solicitando el uso del salón pero de acuerdo al reglamento que existe ahí y nosotros 

3 cumpliendo y combinando las ideas con el futuro usuario o el potente como se deben 

4 hacer las cosas, cuando esto se rompe no existe, no se hay acercamiento con nosotros 

5 de cómo se debe de administrar, el uso del salón además los riesgos que infiere cada 

6 actividad para tomar las prevenciones del caso y no hay acercamiento quiere decir que 

7 no aprobamos, pero estamos con las puertas abiertas para cualquier organización que 

8 cumpla, que se adhiera a nosotros, ver los riesgos que existen como pueden cumplir con 

9 nosotros, porque nosotros somos los que administramos el bien verdad y como 

1 O autónomos que somos decidimos quien va a ser el inquilino de nuestras instalaciones 

11 obviamente que tiene que ser un buen inquilino de buena fe y que de frutos para toda la 

12 comunidad, eso es en detalle del objetivo principal, hacemos nuevamente repito que 

13 devuelvan la gestión que hicimos para renovar el convenio de administración de la 

14 asociación nuevamente al Concejo y que sea aprobado nosotros tenemos la expertis ya 

15 de 48 años con manejar eso por eso somos una de las mejores instalaciones que han 

16 dentro del cantón de Goicoechea y el salón comunal después de 48 años, diseñada por 

17 esta persona cuando era estudiante cumple con los lineamientos de la 7600 desde 

18 entonces yo creo que es el único comunal que cumple con eso diseñado hace 50 años y 

19 en vigencia hoy, actualmente en este momento estamos dando un servicio para la misma 

20 municipalidad, para un plan cooperativo con el Ministerio de Trabajo para capacitar a 

21 muchos vecinos y personas del cantón para capacitarlos a ciertos trabajos específicos, 

22 hay este un curso de 9 meses que se inauguró hace dos semanas entonces está el salón 

23 ocupado durante casi un año verdad o sea les restamos tres meses, así es que por ahí 

24 oí que al salón no se le ha dado el uso correspondiente que no sé cuánto el salón siempre 

25 esta full, siempre el mismo gimnasio se le da servicio para los compañeros adultos 

26 mayores que van a hacer gimnasia, se trata de utilizar al máximo las instalaciones y yo 

27 quiero que quede claro eso nos otros actuamos de buena fe, yo no coincido que haya 

28 personas de acá que crean que nosotros actuamos de mala fe, controlamos las 

29 actividades como deben de ser, de acuerdo al Ministerio de Salud y de acuerdo a las 

30 condiciones físicas que hay, los riesgos que tienen las personas, como hacemos la 
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1 prevención de todas esas actividades y si se cumplen no hay ningún problema con la 

2 organización que lo solicite, así que eso es lo que quería expresar colateralmente con los 

3 Nogales no tenemos ningún problema en sí, nosotros desde un principio se hizo un 

4 debido proceso en el cual dimos notas y dimos el parecer de cómo se debería comportar 

5 una agrupación como ya lo explique y no hubo acercamiento no hubo entendimiento eso 

6 que quede claro, no es que hemos hecho un rechazo a piori de esa actividad de Los 

7 Nogales ni nada, lo que queremos un dialogo con la asociación de acuerdo a las normas 

8 establecidas por el Ministerio de Salud y por nosotros con los riesgos que puedan existir, 

9 eso es lo que quería yo expresar no se si hay alguna otra cosa de los compañeros, pero 

10 eso sería todo.--------------------------

11 El Presidente del Concejo Municipal expresa, le quedan dos minutos por si algún 

12 otro miembro quiere hacer uso de la palabra dos minutos. ----------

13 La integrante de la Asociación San Gerardo Santa Cecilia indica, yo soy la más 

14 nueva en la ADI, quiero decirles y no conozco a nadie que tenga que ver con los Nogales 

15 nada más he escuchado sobre la problemática que ellos tienen en este momento porque 

16 son atendidos en el salón de la clínica de Guadalupe y que no tienen como las 

17 comodidades que tenían en el comunal y he escuchado en el comunal que la 

18 responsabilidad civil y penal que tienen la asociación de la ADI es muy grande y que al 

19 tener tantos adultos mayores juntos en el salón no se tienen, por ejemplo, nutricionista 

20 ahí no se tienen personas que manejen adultos mayores ahí, si no que ellos van una vez 

21 a la semana y se tienen hasta 100, 150 personas solas con solo las personas que dirigen 

22 hasta cuatro o cinco horas al día, entonces lo que yo quiero decirles es que lo único que 

23 he aprendido en este poco tiempo que tengo de estar en la ADI es esas ganas de ayudar 

24 a la comunidad, me asombra ver todo lo que ellos trabajan y por ejemplo ahorita este 

25 convenio que tienen con la Municipalidad y el Ministerio de Trabajo ese montón de gente 

26 que recibe clases durante las mañanas y en las tardes durante todos estos nueve meses 

27 y las ganas de prestar, para las clases de yudo, para clases de zumba, para clases de 

28 esto, entonces pues yo reafirmo lo que dice Don Hugo Olivas de que no media mal 

29 intensión hacia nadie, muchas gracias-----------------
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1 El Presidente del Concejo Municipal señala, muchas gracias se les vencieron los 

2 diez minutos, los compañeros que van hacer uso de la palabra insisto por favor que sean 

3 concretos y que sean preguntas por favor, ya queda muy poco tiempo y hay que ver dos 

4 asuntos sumamente urgentes, Lorena en el uso de la palabra. --------

5 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo expresa, gracias nuevamente 

6 perdón, Don Hugo vieras que discrepo con usted, usted acaba de venir a decir a este 

7 Concejo Municipal que todas las instalaciones que ustedes tienen este ha sido por 

8 esfuerzo de ustedes, yo vengo del Concejo anterior y de hecho aquí los compañeros 

9 saben y le puedo probar con documentos que aquí todos los años, de hecho aquí se le 

1 O acaba de preguntar a Don Carlos que es el Síndico Propietario de Guadalupe que todos 

11 los años les dejan presupuesto, entonces no se vale venir a decir que todo lo han hecho 

12 ustedes verdad, incluso hasta la cancha esa cancha que ustedes tienen ahí, fue con pago 

13 de impuestos de todos los vecinos de este cantón, respecto a eso le hago esa aclaración 

14 y discrepó con usted, luego aquí tengo yo el convenio que se les venció a ustedes hace 

15 poco, razón por la cual están pidiendo nuevamente la administración, los Nogales tienen 

16 más de dos años de estar solicitando a ustedes el espacio aquí en el convenio que se les 

17 venció que era válido desde que Doña Maritza ha estado luchando para que se les dé el 

18 espacio en esas instalaciones la cláusula quinta es muy clara lo voy a leer dice que: "La 

19 Asociación se compromete a que dichas instalaciones son para el uso de la comunidad 

20 en la forma más amplia y sin restricciones" así dice el convenio para lo cual cuentan con 

21 un reglamento de uso calendarizado sus actividades y evitando que se mantengan 

22 cerradas estas instalaciones, entonces este vieras que curioso, porque yo conozco 

23 muchos grupos de este cantón que tienen adultos mayores y aquí afuera esta la 

24 compañera Rosaura Castellón que la voy a poner de ejemplo, ella tiene un grupo de 

25 adultos mayores de más de 60 personas en la Urbanización La Floresta, nada más para 

26 terminar y vieras que el salón que ellos tienen no cuentan con tantas facilidades como 

27 las instalaciones que ustedes tienen verdad y ellos no se preocupan por esas cuestiones 

28 que usted dice de pólizas, Los Nogales no tienen dinero, presupuesto para todo eso, 

29 incluso a mí me llamaron muchos presidentes de asociaciones que ellos si brindan el 
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1 espacio de manera gratuita, por ser un grupo de adultos mayores existe la ley del 

2 Adulto Mayor y nosotros tenemos que cumplirlo gracias.-----------

3 El Presidente del Concejo Municipal expresa, Carlos Calderón en el uso de la 

4 palabra. ----------------------------

5 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga indica, buenas noches Don Hugo y 

6 al público que se encuentra, presente el día de hoy, yo a este tema le he venido dando 

7 seguimiento desde el año pasado, al respecto he mandado varias notas 18 de noviembre 

8 del 2022 mande una nota consultando específicamente que si se había rechazado a la 

9 Fundación Los Nogales la utilización de las instalaciones para la realización de las 

1 O actividades, el 25 de enero mande una nota sugiriendo el tema de la acuerdo que había 

11 tomado el Concejo Municipal , en diciembre que es el SM 3026-2022 donde decía 

12 puntualmente: Tomando en cuenta la solicitud de la fundación los Nogales y conocedores 

13 este Concejo Municipal que las asociaciones reciben bienes inmuebles municipales para 

14 administrarlos gozan de autonomía de los mismos para disponer de ellos, razón por la 

15 cual se solicita la posibilidad de valorar o interponer sus buenos oficios para que puedan 

16 brindar un espacio exonerado de pagos a la Fundación Los Nogales por un tiempo 

17 definido, eso era lo que decía el acuerdo de la Comisión de Sociales, usted el 23 de 

18 febrero me contesta una nota donde dice: Al respecto y con todo respeto nos permitimos 

19 indicarle que todo lo referente al tema de La Fundación Los Nogales se encuentra en el 

20 dictamen 81-2022 de la Comisión de Asuntos Sociales razón por la cual para mantener 

21 la información real, veraz, intacta se sugiere dirigirse a esta comisión y tener así la 

22 documentación completa ya que la asociación tiene únicamente parte de la 

23 documentación y fue la que se nos solicitó para ese proceso abordado por esa comisión 

24 allá encontrara sendos, documentos con las condiciones requeridas las cuales se 

25 mantienen, lo que le pidió la comisión de asuntos sociales a la asociación al día de hoy 

26 no ha sido respondido esa es la primera pregunta, no ha sido respondido a este Concejo 

27 Municipal; hay una nota que ustedes enviaron en el 2021 a la Fundación Los Nogales 

28 donde entre varias cosas verdad las normas sanitarias, restricciones del tiempo de uso 

29 porque además estábamos en pandemia, entonces obviamente hay un tema, en los 

30 costos de operación ustedes mencionaban agua potable, energía eléctrica, 
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1 mantenimiento, limpieza, í7500 por sesión, póliza de riesgo eran parte de las solicitudes 

2 y en los documentos ustedes le contestan en las últimas instancias al, a ellos a la 

3 fundación Los Nogales, nada más un momento, se me está venciendo el tiempo.---

4 El Presidente del Concejo Municipal indica, Don Manuel le está cediendo el tiempo 

5 a Don Carlos. -------------------------

6 Continua el Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga, gracias, sobre este tema y 

7 leyendo verdad la documentación ustedes le envían una resolución a la Fundación Los 

8 Nogales donde le indican lo siguiente: Dado lo anterior la Junta Directiva tomo acuerdo 

9 de acta número 646, artículo 9 del día 26 de octubre del 2021 de archivar y dar por 

1 O terminado todo tipo de petición de parte de su representada, lo anterior en vista de la 

11 desatención de los requisitos y planteamientos mencionados en las directrices que 

12 ustedes habían indicado en ese momento y además de eso valga mencionar que ahora 

13 que hay un nuevo reglamento, el reglamento en el artículo 25 en la tarifa de cobro por 

14 alquiler menciona en su tercer párrafo la organización administradora por medio de su 

15 junta directiva podrá eximir de este cobro para la realización de actividades en beneficio 

16 para la comunidad o dirigidas a grupos como personas adultos mayores, asociación 

17 Guías y Scouts, sean educativas, culturales, artísticas y deportivas y déjenme decirles 

18 que para este servidor y para varios regidores es fundamental que ustedes cumplan con 

19 eso, tienen la posibilidad de hacerlo y además de eso con la cantidad de lugares que 

20 ustedes administran reciben muchísimos ingresos, ya quisiera otras asociaciones tener 

21 la cantidad de ingresos que tiene la asociación de San Gerardo Santa Cecilia, gracias. 

22 El Presidente del Concejo Municipal señala, gracias, alguna otra persona de acá 

23 no, la compañera Irene Campos en el uso de la palabra. ----------

24 La Alcaldesa Municipal en Ejercicio Irene Campos Jiménez manifiesta, muchas 

25 gracias señor Presidente, muy buenas noches el Honorable Concejo Municipal a los 

26 compañeros de la Asociación San Gerardo Santa Cecilia, a los asesores presentes y a 

27 los compañeros del grupo Los Nogales, bueno vamos a ver eso es un tema que 

28 definitivamente todos lo conocemos y hay alguien que lo conoce sobremanera y esa soy 

29 yo, ese tema viene desde el tiempo que yo fui presidenta de la Asociación de Desarrollo 

30 donde le abrimos las puertas al grupo Los Nogales ellos se reunían ahí, nunca tuvieron 
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1 ningún problema, siempre todo fue un orden, este la junta directiva toda la aprobó que 

2 ellos estuvieran presentes, ellos dejaban limpio el lugar, este se reunía varios adultos 

3 mayores ahí, llegaba la Clínica Jiménez Núñez, llegaban muchos grupos a este a estar 

4 con este grupo de Los Nogales, a mí me preocupa el tema y me gustaría que más bien 

5 que la asociación de desarrollo en conjunto con Los Nogales se pusieran de acuerdo, por 

6 qué el Salón es de la comunidad, el salón no es mío, no es de Don Hugo, el salón es de 

7 todos es más no es solo de San Gerardo Santa Cecilia le pertenece a todo el Cantón de 

8 Goicoechea y como lo dijo Don Hugo es uno de los mejores lugares que hay en este 

9 cantón, utilícemelo no lo tengamos cerrado, el caso este que menciono Don Hugo ahorita 

1 O del curso que se está dando a través del Ministerio de Trabajo, este curso empezó el dos 

11 de mayo, o sea ese salón estuvo anteriormente sin esta actividad, iniciamos el dos de 

12 mayo con esta actividad, igual yo le ofrecí a Doña Maritza ver la posibilidad de que ellos 

13 se reunieran también en la Cruz Roja de Guadalupe, Doña Maritza me dijo que no le 

14 parecía porque ella le da miedo los adultos mayores que por ahí andan muchos 

15 indigentes que asaltan mucho, hemos estado trabajando este tema donde podemos 

16 colocar a estos a este grupo, igual hemos tenido problemas tengo decirlo para este grupo 

17 que se está reuniendo ahí han habido muchos problemas de hecho los profesores han 

18 estado este ahí molestos y a la directora del programa la han dicho que no les han 

19 prestado muchas cosas dentro del salón y ellos están buscando Don Hugo la posibilidad 

20 de irse del salón, este han estado en eso hemos tratado como nos organizamos 

21 entonces, yo lo que les dejo es más bien es un mensaje, tratemos de unirnos porque 

22 recuerde que nuestro cantón está lleno de adultos mayores, muchos ya son adultos 

23 mayores, muchos ya vamos a hacer adultos mayores y vamos a necesitar de estas 

24 instancias como grupo que maneja Doña Maritza así que sin el afán de irme a ningún 

25 lado, tal de ser una persona parcial, yo les pediría con todo el cariño y el respeto es 

26 tratemos de trabajar juntos por el bienestar de este cantón, gracias. ------

27 El Presidente del Concejo Municipal señala, gracias compañera voy a finalizar yo 

28 concuerdo con las dos partes, es sumamente importante el tema de sociales con 

29 respecto, yo soy uno de los que está de acuerdo con que se votara porque 

30 reglamentariamente ustedes cumplían con todo, pero hace falta la parte que mucha gente 
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1 menciona que es algo que no está escrito, que es la parte social donde está el 

2 compromiso social de ustedes como asociación verdad, se necesita y como lo han 

3 manifestado algunos compañeros esa asociación me imagino que no necesitan esos 

4 í7000 colones que le están solicitando a ellos para que puedan funcionar verdad 

5 entonces si no es que, porque yo sé que desde no es la tarifa que cobran eso lo sé que 

6 ya es una gran ayuda pero esos í7000 mil colones estoy seguro que no les va a hacer 

7 falta, entonces verlo por el compromiso social más que por utilizar o no utilizar el espacio, 

8 en muchas situaciones que también exponían el otro grupo que se dejaba artículos ahí 

9 personales y que posteriormente se perdían, yo he estado de acuerdo con la asociación 

1 O no tiene por qué tener absolutamente nada ahí si lo que llegan es atraer cosas ese mismo 

11 día se van, pero si cuestiono si me pregunto verdad dónde está la parte social de ustedes 

12 que entiendo que diay así como este grupo viene, pueden venir muchísimos grupos más, 

13 pero si empezar a tener un poquito más de coordinación porque esto al final es un tema 

14 de peleas de vecinos lastimosamente así se ve no es que un grupo le está negando a 

15 otro la entrada el tema es que no se están poniendo de acuerdo y lastimosamente nos 

16 involucra a nosotros Concejo Municipal tener que decidir sobre uno y otro y no es justo 

17 ni para nosotros ni para ustedes ni para la asociación, de verdad los invito como lo 

18 menciona la Alcaldesa en ejercicio de que de verdad tienen que reunirse, inclusive la vez 

19 pasada también se tocó el tema de que puede haber una coordinación entre ustedes y 

20 que lleguen a una media en lo cual ambos grupos puedan verse beneficiados y que 

21 puedan hacer uso de las instalaciones y que usted que me imagino que estos dos años 

22 por tema de pandemia le ha costado el tema de la administración puedan salir adelante 

23 con respecto a eso, sin nada más Don Hugo tiene 1 O minutos más para hacerle uso a las 

24 consultas que le hicieron a los compañeros.---------------

25 El señor Hugo Olivas Gamboa señala, voy a hacerlo de manera de conclusión, 

26 nosotros le damos cabida a todos los grupos, los atendemos, atendemos la junta directiva 

27 en sus sesiones está abierta, pero cuando hay dialogo, los señores de Los Nogales aquí 

28 han hecho como es que se llama, recorridos por toda la Municipalidad, han hablado con 

29 todas las personas y han hablado no solo de su parte y nos han puesto a nosotros como 

30 una junta directiva negativa lo cual no es cierto, simplemente como responsables de una 
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1 de un bien de la comunidad lo administramos lo mejor posible y que las personas que lo 

2 vayan a usar cumplan nosotros tenemos deberes ellos también tienen obligaciones, los 

3 i7000 mil colones es para nosotros pueden ser como dicen no es nada significativo las 

4 cosas que nosotros recuperamos ahí porque nadie nos regala un cinco es para darle un 

5 buen mantenimiento al salón, un salón de buena calidad porque o sea no se si están 

6 acostumbrados a que diga salón comunal y cuatro latas, nosotros es un comunal de 

7 primera hace años y lo mantenemos ahí con los recursos que recibimos, no somos un 

8 !MAS para estar recogiendo y dando pero si, si los señores de Los Nogales no hubieran 

9 rechazado la carta que le dimos ad portas la hubiera arrugado y no la atendió y nunca 

1 O volvió arrimarse a la asociación de nosotros señores, los hemos llamado más de una vez, 

11 ellos no han querido arrimarse a la asociación han hecho proselitismo aquí en los 

12 corredores, lo cual por eso la junta directiva en pleno y no todos están de mi parte siempre 

13 pero si alguien quiere decir que yo estoy mintiendo que levante la mano, nosotros nada 

14 más le dijimos a ellos vengan pongamos de acuerdo ustedes tienen un grupo de 

15 personas, ella mismo dijo aquí que tenían 120 personas es un grupo altamente 

16 vulnerable, que pasa dígame ustedes señores yo soy el administrador soy responsable 

17 de la instalación que pasa si en una actividad de estas sin medidas de riesgo, sin 

18 condiciones, sin cartas, sin acuerdos y sin nada pasa y se muere una persona de estas 

19 adultas mayores dentro de las instalaciones, que pasa si se quiebra todas esas cosas 

20 para eso queríamos que la asociación perdón que los Nogales se arrimara para dialogar 

21 al respecto y nunca lo hizo o sea yo no sé, aquí ya son partidarios de Los Nogales porque 

22 precisamente han oído una parte, nunca hemos venido acá a exponer nuestras razones 

23 hasta ahora, pero siempre hemos estado esperando Los Nogales nunca se han acercado 

24 ahí, nunca y se lo digo aquí sinceramente a la señora con costo la conozco y tiene tres 

25 años de estar relacionado con este asunto y hasta ahora le veo la cara de frente, porque 

26 nunca ha llegado a la asociación, a la junta directiva, bueno pongamos de acuerdo está 

27 bien yo aquí no se cuánto son i7000 mil colones, esto nosotros i7000 mil colones para 

28 los insumos, que para la luz, el agua, el mantenimiento no sé qué, eso no es nada señores 

29 es como decir aporte sea solidario con algo si se cobra dos mil colones por persona y 

30 está reuniendo 100 personas está recogiendo i200.000.00 mil colones por cada sesión 
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1 que son ~7000 mil colones, en un mes o por sesión eso no es nada, yo quiero que ustedes 

2 eso lo hagan por un lado nosotros estamos dispuestos a que si ellos se arriman a dialogar 

3 pero que separen una cosa con la otra, una cosa es la administración de un bien y otra 

4 cosa es un problema como un prestario que está solicitando ahí una cuestión y tiene 

5 problemas, bueno ese problema entre ellos y nosotros lo podemos resolver, hemos oído 

6 más de una vez, traten de ponerse de acuerdo pero ellos nunca se han arrimado a 

7 nosotros, ellos siempre están aquí en la asociación y saben lo que ustedes dicen, nunca 

8 se han arrimado a nosotros tenga por como una verdad absoluta y no hemos cerrado en 

9 las notas originarias nunca les cerramos las puertas a ellos nunca para que digan que 

1 O hemos cerrado y que, qué barbaridad están totalmente equivocados, tienen un concepto 

11 totalmente equivocado con nosotros señores, nosotros somos gente presestarios de 

12 servicios para la comunidad e interés de la comunidad simplemente en este caso 

13 queremos orden y orden nada más y si están dispuestos a trabajar con nosotros 

14 paralelamente en el orden ahí tienen las instalaciones pero tienen que ponerse de 

15 acuerdo con nosotros, con la junta directiva y la última instancia para cerrar, que por favor 

16 de vuelvan el documento de la petición que nosotros hicimos de la convenio de 

17 administración y aprueben eso porque es totalmente aparte, lo otro seguirá su camino y 

18 nos llegaremos a poner de acuerdo sin ellos lo desean, muchas gracias. -----

19 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, Don Hugo con respecto a eso va a 

20 trasladar la audiencia a sociales, Carlos en el uso de la palabra, Carlos dos minutos. 

21 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga indica, yo de verdad lamento de 

22 verdad la forma en la don Hugo se refiere, don Hugo este Concejo Municipal por actitudes 

23 así podrían decidir no darles en administración a la asociación de Desarrollo Integral 

24 Santa Cecilia, San Gerardo-Santa Cecilia entonces aquí es un espíritu de construcción, 

25 o sea aquí nadie quiere obstaculizar ni el trabajo de ustedes ni el trabajo de Los Nogales 

26 ni el trabajo de ninguna organización de este cantón, porque entendemos que ustedes 

27 hacen un trabajo voluntario por la comunidad eso siempre ha estado claro nunca nadie 

28 ha dudado eso ni aquí está del lado de nadie lo que si tiene que quedar claro es, que 

29 existen organizaciones que no tienen todas las herramientas que ustedes tienen que son 

30 bastante privilegiados entonces a mí me parece importante que ustedes reflexionen, que 
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1 tomen la batuta esto no es que la Fundación Los Nogales se arrimen donde ustedes , es 

2 que ustedes son la Asociación de la zona, y son una asociación integral tras de todo, que 

3 cubre una parte importante del distrito de Guadalupe, entonces un llamado a eso de 

4 verdad respetuosamente aquí nadie tiene nada en contra de ustedes, ni hay un lobe, ni 

5 hay política ni hay nada es un tema de la situación de las personas adultas mayores, yo 

6 como persona joven, lo digo directamente mi abuelita y otras personas hubieran deseado 

7 tener esos espacios, así que lo mínimo que uno puede hacer es respetar eso, que no se 

8 repitan estas actitudes yo creo de verdad que esto no es de quien se arrima a quien de 

9 nada, esto es tema de un dialogo y un dialogo certero que nos contesten lo que el Concejo 

1 O Municipal les dijo cuales acciones han tomado para llevar un dialogo y poder valorar que 

11 la Fundación Los Nogales tenga ese espacio con ustedes gracias.-------

12 El Presidente del Concejo Municipal expresa, si yo discrepo con el compañero en el 

13 sentido de que este Concejo no debería decidir de si se lo merecen o no en vista de que 

14 es un desperdicio que un bien inmueble se mantenga en manos de la administración 

15 donde no le puede dar el cuido y la proyección social que tiene pero ahora bien hablemos 

16 de la proyección social, que es lo que les ha hecho falta a ustedes como asociación para 

17 acercarse y bien lo menciona Don Carlos Calderón es que porque tenemos que esperar 

18 a que la gente nos busque, no es la proyección social que ustedes tienen que ir, de ir a 

19 buscar a los grupos organizados, Don Hugo estoy totalmente en contra de sus palabras 

20 que viene a decir que nos ha costado, o sea no es que se ha trabajado con el sudor de 

21 usted y sus compañeros no ese salón viene desde la administración y como se lo 

22 menciono varios compañeros ha habido partidas donde les han hecho eso, claramente 

23 es una de las mejores administraciones eso no me queda la menor duda pero que quieran 

24 y necesiten estar a la altura hace falta esa parte social que necesitan, no se les ha 

25 acercado ellos que les cuesta acercarse ustedes a ellos bueno resolvamos esto tenemos 

26 espacio, que es lo que realmente necesitan, en que podemos colaborarle porque si veo 

27 de más este pleito y como insisto esta no es la primera vez la misma pretensión usted 

28 tuvo, la comisión de sociales donde se le atendió, se les explico la problemática y está 

29 equivocado en algo se ocupa y ustedes como organización que quieren un bien inmueble 

30 tienen que tener la póliza si le pasa un adulto mayor, a un niño a cualquier persona, está 
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1 dentro de las obligaciones contra actuales a las cuales ustedes se comprometieron a 

2 firmar y tienen que estar al día, porque en caso contrario que no tengan eso es recisión 

3 definitiva del contrato por parte de ustedes, así que no es válido el tema de que diga de 

4 que ellos no, Don Hugo ahí si no ya se le dio eso y ya se trasladó nada más Irene y va a 

5 estar siendo convocado nuevamente a la Comisión de Sociales me imagino que Doña 

6 Maritza también nos va acompañar en eso porque el Concejo Municipal no es que se 

7 puede interponer como lo han mencionado de dárselo o no dárselo si no es la herramienta 

8 que nosotros tenemos para consensuar con los grupos organizados y no es justo y no es 

9 justo que un grupo x Nogales, o cualquier otro grupo organizado por no tener eso los 

1 O i7000 mil colones que entiendo el tema de que puede cobrar otros grupo que ya les 

11 competerá a ustedes pero como le digo los ingresos que tienen son suficientes para poder 

12 sostener este egreso, Doña Irene y terminamos. -------------

13 La Alcaldesa Municipal en ejercicio Irene Campos Jiménez señala, algo importante 

14 es que hemos visto que si se ha podido llegar a consenso de que tanto la Asociación 

15 como el grupo Los Nogales se puedan reunir y limar las perezas, limar esas diferencias 

16 verdad, siempre me he sentido muy orgullosa de la Asociación de Desarrollo San Gerardo 

17 Santa Cecilia ha sido una junta directiva de siempre este ha tenido sensibilización social, 

18 siempre ha participado en todas las actividades sociales, temas de pandemia, en tiempos 

19 de incendios, en tiempos de inundaciones todas las actividades que se puedan hacer 

20 para el bien del barrio siempre se hicieron, las compañeras que están ahí menciono entre 

21 ellas a Mary porque Mary Soto ha sido una de las grandes baluartes de esa asociación 

22 sé que el espíritu social de ella siempre prevalecerá ahí porque la conozco muy bien, 

23 como conozco a cada uno de los miembros de la asociación los nuevos Maribel que dice 

24 que es nueva, este son personas que sé que se van a sentar con ustedes vamos 

25 asamblea nuevamente el sábado 27 se elige junta directiva nueva, así es que vamos a 

26 poner todo en manos de Dios porque en realidad siento que nos hemos desviado un 

27 poquito en el tema social y ese es el tema más importante, tenemos que continuar con 

28 nuestra responsabilidad social que son los planes de trabajo que nosotros entregamos a 

29 DINADECO que la aprueba la asamblea y dentro de nuestros planes de trabajo siempre 
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1 viene la parte social que cada asociación debe tener, así es que los felicito nuevamente 

2 y esperemos en Dios que se pongan de acuerdo, gracias. ----------

3 El Presidente del Concejo Municipal señala, como le dije compañeros de la 

4 asociación esta audiencia se va a trasladar a la Comisión de Sociales para revisión y que 

5 salga el dictamen que Don Hugo solicito.----------------

6 Cuestión de orden ------------------------------------------------------------------------------------

7 El Presidente del Concejo Municipal expresa, compañeros les voy a solicitar una 

8 alteración en vista de que hay dos dictámenes que son dos contrataciones que vencen 

9 mañana y la otra yo creo que ya esta sobre tiempo entonces compañeros para la 

1 O alteración del dictamen 81 de Gobierno y Administración posteriormente Departamento 

11 de Secretaría SM 1372 y continuaremos con la audiencia de Los Nogales, bueno en vista 

12 de que no hay consenso entonces atendemos a la señora Maritza, Los Nogales. -----

13 ARTÍCULO IV .111---------------------------------------------------------------·--· 

14 COMISIÓN COMAD (NICOLE MESÉN SOJO).-------------------------------------------------

15 No se conoció.--------------------------

16 ARTÍCULO IV. IV------------------------------·-------------------------------------------

17 CAJA COSTARRICENSE DEL SEGURO SOCIAL.-------------------------

18 El Presidente del Concejo Municipal expresa, el representante por favor de la Caja 

19 que va hacer uso de la palabra, compañeros si gustan que lo atendamos aquí en la mesa 

20 principal por favor para que lo votemos.-----------------

21 El Presidente del Concejo Municipal someta a votación que el representante de la 

22 Caja Costarricense del Seguro Social ingrese a la Sala de Sesiones y exponga desde la 

23 mesa principal, la cual por unanimidad se aprueba. -----------

24 El Presidente del Concejo Municipal señala, don Pedro cómo le indique la dinámica 

25 de la siguiente cuenta con 1 O minutos contados para que establezca el tema 

26 posteriormente los compañeros le harán las consultas respectivas y cuenta con 10 

27 minutos más para las réplicas en conjunto de todas las consultas que se le realicen, está 

28 en el uso de la palabra don Pedro.-------------------

29 El Dr. Pedro González Morera señala, con respecto al tema de construcciones en 

30 general creo que ustedes saben que en este momento hay una serie de indefiniciones a 
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1 nivel institucional no pueden, no pueden definir ni siquiera el gerente médico verdad son 

2 exclusivamente el máximo órgano de la institución que es la Junta Directiva entonces 

3 para resumir se frenaron todos los proyectos de construcción y paulatinamente se han 

4 ido aprobando, entonces se aprobaron los que están en el fideicomiso creo que conocen 

5 verdad, el fidecomiso es un dinero para construcción que es de la Caja pero qué es 

6 administrado por el Banco Costa Rica, se aprobaron otro grupo de proyectos y ahora 

7 hay otro grupo de proyectos que están en etapa de definición de las prioridades se está 

8 haciendo un nuevo, una nueva revisión de las prioridades valorando impacto, valorando 

9 costo valorando, costo de operación valorando digamos la cantidad población que afecta 

1 O verdad, qué favorece y se está haciendo ese recuento a nivel institución, se está haciendo 

11 directamente a la Junta Directiva y nos han encargado a varias direcciones y varias 

12 gerencias pues construir una metodología de aprobación en este momento en eso 

13 estamos tenemos no estamos seguros de sí se va a financiar totalmente todos los 

14 proyectos o si se van a atrasar, la propuesta que se está haciendo y qué tiene que aprobar 

15 la Junta Directiva es si aprobarlos todos simplemente planificado en el tiempo, planificado 

16 del tiempo evidentemente no se pueden hacer todos el mismo año no solo por el dinero 

17 sino por la capacidad digamos de los ingenieros y de las instancias constructivas para 

18 hacerlos pero si se pueden planificar a lo largo del tiempo esa es la propuesta que se le 

19 está haciendo a la Junta Directiva, pero en este momento no hay una un acuerdo en firme 

20 al respecto, estoy revisando la lista de los que ya están aprobados y en realidad no está 

21 no veo el de Calle Blancos, entonces en este momento el de Calle Blancos no está entre 

22 los revisados, la sede Área Salud de Goicoechea 2 la clínica nueva si está si está 

23 aprobada esta dentro del grupo aprobado lo cual me parece que es positivo pero el de 

24 Calle Blancos en realidad no lo veo en este momento, no sé si el doctor Méndez quiere 

25 agregar alguna información adicional, el doctor Méndez es el director regional y está muy 

26 enterado y muy empapado de los temas.---------------

27 El Doctor Albert Méndez manifiesta, buenas noches muchas gracias básicamente 

28 el proyecto de Calle Blancos lo que está es como iniciativa verdad no está dentro del 

29 proyecto que ya tengan algún tipo de presupuesto solamente es la iniciativa como tal y 

30 éste se tiene identificado como iniciativa, el doctor les comenta sobre proyectos que ya 
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1 están con cierto grado de avance propiamente dentro de portafolio inversiones de la Caja 

2 y que de acuerdo a la decisión que se toma en junta directiva con respecto a las 

3 construcciones pues es lo que nosotros estamos esperando que se nos dé la indicación 

4 a seguir con respecto a todas estas construcciones para todo el país en general. -----

5 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, les agradezco que vayan 

6 apuntando las dudas de cada uno para que haga una respuesta dentro de sus 1 O minutos 

7 que le resta les pido humildemente a cada uno de ustedes que se acojan a sus 2 minutos 

8 en vista de la necesidad de atender varias audiencias verdad tenemos cinco audiencias, 

9 dos dictámenes sumamente importantes y me imagino que todos y cada uno de ellos hay 

1 O varios compañeros que le quieren hacer uso de eso entonces en la medida de lo posible 

11 que se les diga ya terminó el tiempo que colaboren con eso compañeros.----

12 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga indica, muy brevemente bueno 

13 primero yo celebró que el programa de Goicoechea 2, el proyecto de Goicoechea 2 se 

14 mantenga firme, yo sé que eso ha sido un esfuerzo que lleva posiblemente muchísimos 

15 años por parte de las autoridades de la Caja Costarricense aquí en el cantón eso me 

16 parece que es muy muy positivo sobre lo del tema del EBAIS que la vez pasada creo que 

17 nosotros lo habíamos hablado y yo veo este tema en dos vías, algunas de las propuestas 

18 que nosotros tenemos sobre la mesa que lo hemos comentado entre varias Fracciones 

19 incluso era la necesidad de buscar un terreno porque el Gobierno Local en algún 

20 momento había destinado un monto de ochocientos millones digamos para poder 

21 colaborar con el financiamiento de este tipo de proyectos, cuando hicimos nosotros la 

22 valoración con el tema los terrenos remanente de la Circunvalación Norte hay un terreno 

23 que la Dirección de Ingeniería y Operaciones nos indicó que está en Calle Blancos que 

24 podría cumplir las condiciones es un terreno de más de 1500 metros y qué sería lo ideal 

25 bueno que formalicemos un proceso en primera instancia con el Ministerio Obras Públicas 

26 y Transportes para que se pueda coordinar ya sea un traspaso a la Municipalidad 

27 mientras se define digamos con las autoridades de la Caja aunque sea un convenio de 

28 Administración o ver cómo se puede validar para empezar por lo menos a establecer una 

29 ruta de trabajo que sabemos y que hay que decirle a la ciudadanía con claridad no será 

30 inmediato, no es un tema que el otro año ya se va a construir un Ebais, ni en 2 años 
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1 posiblemente hay que decirlo con claridad posiblemente sea algo que dure bastante pero 

2 está la anuencia del Gobierno Local para que se pueda utilizar y hablar con el Ministerio 

3 de Obras Públicas de primero contar con un terreno y posterior valorar que incluso el 

4 Gobierno Local para colaborar con recursos ya para la construcción del mismo, entonces 

5 que dejar por ahí qué es un poco lo que nosotros hemos hablado digamos como una 

6 posibilidad de que me parece importante que ustedes lo tenga sobre la mesa y ojalá 

7 poder contar con un equipo de trabajo digamos aquí se creó una comisión especial que 

8 creo que no se ha conformado pero me parecería importante que esas personas puedan 

9 llevar una ruta de trabajo con ustedes para poder construir ese asunto muchas gracias. 

1 O La Regidora Suplente Andrea Chaves Calderón expresa, sí buenas noches primero 

11 que todo quisiera agradecerles la oportunidad de tenerlos hoy aquí esta es una de las 

12 visitas más esperadas que hemos tenido a lo largo de estos años en este Concejo 

13 Municipal primero quisiera preguntar qué significa una iniciativa o sea significa que no 

14 hay un proyecto como tal este que tiene que generar el digamos administrativamente y 

15 segundo este lo que mencionaba Carlos Calderón que esté Gobierno Local desde el 

16 anterior Concejo este tenía y tiene unos fondos ahí para contemplar verdad qué es un 

17 trabajo articulado que no es solamente que estamos pidiendo a las instancias de la Caja 

18 que consideren la posibilidad de crear un EBAIS en una población que tanto lo necesita 

19 sino que también queremos aportar y queremos apoyar esa iniciativa o ese proyecto de 

20 manera este digamos paralela para que podamos tener eso lo antes posible pero valorar 

21 que no solamente serían fondos de la Caja sino que la Municipalidad está en la mayor 

22 disposición de aportar en lo que se pueda ese proyecto gracias. --------

23 El Regidor Suplente Gustavo Brade Salazar señala, la consulta mía es qué debe de 

24 hacer este Concejo, la Administración o la comunidad para que pase de un estado de 

25 iniciativa a un estado de proyecto en estas listas que ustedes mencionan. ----

26 El Regidor Propietario William Rodríguez Román indica, en la anterior reunión que 

27 tuvimos aquí en el Concejo ustedes nos dijeron que si teníamos el lote y parte de la 

28 construcción nosotros estábamos más avanzados qué otros, ahora ustedes nos dijeron 

29 que no estábamos, no nos tomaron en cuenta porque no estamos en los proyectos en 
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1 estos momentos estamos en un proyecto de iniciativa y ese proyecto de iniciativa qué 

2 duración tiene, que plazo tiene eso es lo que quería saber. ----------

3 El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez expresa, es importante que se 

4 lleven ustedes como funcionarios y nosotros como preocupados de la situación de la 

5 salud de este cantón tal vez el costo y la oportunidad que tenemos cómo se explicaba 

6 anteriormente que hay esa posibilidad de que el Ministerio de Obras Públicas pueda 

7 donar ese terreno a la comunidad pero concretamente creo que tiene que ser a la Caja 

8 para poder construir ese centro de salud que ha sido tan soñado y aquí se han hecho 

9 esfuerzos en la otra administración y en esta de haber reservado unos recursos que son 

1 O muy fuertes para construir ese EBAIS la petición respetuosa, vehemente, solicitarle a 

11 nombre de este Cantón la posibilidad de alguna manera como lo decía Don Gustavo que 

12 tiene que hacer este Gobierno Local más para que se pueda incluir ese proyecto que 

13 tenemos que hacer o la posibilidad e inclusive de que se lo elevemos al señor Presidente 

14 de la República para que esté esta oportunidad no se le vaya a los ciudadanos de este 

15 cantón para construir ese centro de salud que es tan deseado, tan soñado para poder 

16 fortalecer la salud es lo más importante que ustedes lo consideren y que se lleven esto 

17 para que se pueda contemplar que se pueda incluir en algún momento alguna posibilidad 

18 en el portafolio de proyectos para que la Municipalidad y los vecinos de Goicoechea 

19 cumplan y vean ese sueño que puede hacer y cada día necesitamos más centros de 

20 salud y yo creo que es una buena oportunidad lo que tenemos para hacer eso.--

21 La Regidora Propietaria Carolina Arauz Durán manifiesta, bueno creo que desde un 

22 principio para nosotros ha sido muy importante el hecho de hacerle ver a la población de 

23 Calle Blancos con toda transparencia cómo ha sido este proceso verdad que el Concejo 

24 ha estado de lleno en el seguimiento pero que algunas cosas no han caminado tan rápido 

25 como no uno podía esperar verdad en la anterior visita cuando tuvimos a Don Pedro acá 

26 también se hablaba de que era un proyecto que se iba a tratar de incluir al portafolio que 

27 existía pero bueno eso ese panorama cambió en el momento que pues el Gobierno 

28 anuncio que era lo que se iba a ejecutar verdad y no iban a haber nuevas inclusiones 

29 entonces también para nosotros es importante precisamente lo que menciona el 

30 compañero Carlos este esa ruta partiendo del punto de vista que la Municipalidad está 
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1 en esa disposición y tiene reservados esos recursos para poner una parte de ese 

2 proyecto Pero sabemos que di los proyectos son integrales verdad y para que funcione 

3 un centro de salud son muchas cosas no es solo la compra de un terreno entonces más 

4 bien este cuál sería ese ese camino en el panorama que nosotros pudiésemos tener el 

5 terreno disponible cuál será la anuencia y la posibilidad de que este por parte de los 

6 personeros de la Caja nos incluyen de alguna forma no sé si en ese portafolio o de alguna 

7 forma o algún procedimiento para que se pueda llevar a cabo y cómo bien lo dijo también 

8 el compañero sabemos que no es algo que se va a lograr tal vez de un día para otro en 

9 un año inclusive ni en dos años porque los que están ahorita en el portafolio tienen ya su 

1 O tiempo de duración para los próximos años posiblemente para que se ejecuten entonces 

11 este sería como uno nuevo bajo esas circunstancias.------------

12 El Sindico Propietario Kevin Mora Méndez indica, en mi caso la postura es defender 

13 el Ebais de San Francisco verdad qué va a pasar cuando ya esté esta iniciativa verdad si 

14 contempla mantener el de San Francisco o contempla trasladarlo con el de Calle Blancos 

15 pues ya hay una infraestructura ahí en San Francisco se le está haciendo una inversión 

16 que pidieron los doctores se están trabajando doce millones en planos para después ver 

17 ahora con presupuesto si se les puede dejar el presupuesto para hacer el segundo piso 

18 que ellos requieren más que toda esa sería mi consulta porque si andan muchos rumores 

19 y lo ideal es que Calle Blancos tenga su Ebais manteniendo el de San Francisco tratando 

20 de que abarque todo el distrito.-------------------

21 El Regidor Suplente en Ejercicio Manuel Vindas Durán manifiesta, yo quisiera 

22 retomando muchas de las inquietudes que han dicho mis compañeros tal vez 

23 presentarles a ustedes con todo respeto del mundo que sobre todos los últimos años ha 

24 habido una gran afluencia de personas y correos visitas acá etcétera de esta gran 

25 población de ese Distrito no estamos hablando de un distrito de 10,000 o 20,000 o 30,000 

26 habitantes son más muchos más y desde hace algún tiempo cuando se cambiaron las 

27 formas de manejar estos Ebais en este territorio San Francisco colinda con Calle Blancos 

28 entonces ahí era lo que el compañero hablaba hace un momento pero es demasiado la 

29 población que está aquejada y de las distancias que están recorriendo para poder ser 

30 atendidos y dicho esto también porque también de los estudios de censo nacional la 
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1 población adulta mayor está creciendo muchísimo, muchísimo estamos alcanzando casi 

2 el tercer lugar a nivel nacional la otra cosa que quisiera retomar más bien preguntar 

3 retomando las palabras de mi compañera Carolina y el compañero Gustavo Brade es 

4 precisamente eso todas las veces que hemos hablado con autoridades de la Caja por 

5 eso les digo con todo el respeto del mundo hoy, se nos ha dicho que tenemos que contar 

6 con el terreno cómo lo dijo mi compañero Carlos, los remanentes de la Circunvalación ya 

7 se hizo inspección por Ingeniería, ya se hizo inspección por la Alcaldía, por la 

8 Administración, yo creo que un montón de gente que estamos aquí fuimos y el terreno es 

9 súper apto tenemos ya hemos hecho un convenio con anteriormente con un remanente 

1 O del MOPT de manera que ya inclusive tenemos esa experiencia Entonces como 

11 apuntarnos en esa lista sabiendo de la urgencia que tenemos como cantón de ese lugar 

12 muchas gracias.-------------------------

13 El Presidente del Concejo Municipal indica, okay con respecto a ese tema primero 

14 desmentir algunos comentarios ahí en Facebook que estoy viendo que ya se malgastaron 

15 o que les quitamos los recursos al proyecto, eso es totalmente falso, se mantiene como 

16 en un flotante del cual hasta que no se le asigne y que pase por medio de la Contraloría 

17 qué fue lo que hicimos en los pasados es que ya va tomando fuerza entonces desmentir 

18 esos rumores tan infundados que están manifestando me imagino que por otros temas 

19 que no tienen nada que ver con la ayuda, mi consulta para los compañeros sería estamos 

20 ahorita en una iniciativa también tenemos otra iniciativa por otro lado con el tema del 

21 remanente el terreno del MOPT si logramos conseguir el terreno pasa una iniciativa a un 

22 segundo plano okay perfecto nos gustaría saber a qué tanto avanza posteriormente a 

23 eso se le asignaron cierta cantidad de recursos para la construcción okay perfecto a que 

24 avanza necesitamos entender en qué posición estamos y como como Gobierno Local 

25 podemos colaborarle con los recursos que tenemos malas iniciativas que por otros lados 

26 estamos buscando el tema del MOPT y la Circunvalación que se está construyendo que 

27 no deberíamos tener la respuesta en un largo tiempo pero si saber cómo nosotros 

28 podemos del todo entender cuál es nuestra función como Gobierno Local y apoyarlos 

29 tanto financieramente si es el caso y también cómo lo expresaba Kevin Mora que en el 

30 dado caso de que ya se está invirtiendo aquí en Guadalupe si el personal que va absorber 
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1 es nuevo se le va a quitar personal de San Francisco o en su momento si se va a contar 

2 con el tema del personal para San Francisco para Calle Blancos y también para para 

3 saludos verdad entonces es importante saber con qué elementos contamos y que 

4 podemos aspirar nosotros como Municipalidad para brindarles las herramientas para que 

5 ustedes puedan hacernos entender e ir tomando acciones desde ya para que eso se 

6 haga un sueño realidad para la gente de Calle Blancos y si no se puede que sea 

7 realmente por parte de ustedes que se diga que esa iniciativa está muy lejana a ser 

8 realidad porque lastimosamente en tiempos de campaña en tiempos inclusive 

9 desesperación del tema del COVID tantas cosas que nos aquejado las personas ya están 

1 O en un sinsabor en una desesperación ya que les llevan prometiendo este Ebais hace 

11 muchísimo tiempo.------------------------

12 La Regidora Propietaria Xinia Vargas Corrales señala, escuchando ya este tema y 

13 a mis compañeros este del Concejo la pregunta mía concreta es dirigida lo que indica el 

14 señor Presidente porque a la hora de ingresar a este portafolio yo me desempeño como 

15 directora de Centro Educativo y tuve la experiencia de trabajar en San Isidro de Poco Sol 

16 no sé si ustedes conocen esos lugares fronterizos, Los Chiles verdad terrenos 

17 montañosos y yo comprendo al estar ahí al tener esa experiencia de trabajar en la 

18 montaña que sus habitantes tiene que trasladarse de madrugada caminando bajo el 

19 barro, bajo el sol horas para poder llegar a un punto de un centro de salud y que en 

20 realidad como Caja Costarricense Del Seguro Social este y según el reportaje que vi 

21 por televisión hace algunas semanas tienen que escoger cuáles son las poblaciones más 

22 vulnerables y llegar a todo el territorio nacional pero este es un hecho de que Calle 

23 Blancos está esperando ese Ebais y este Gobierno Local indistintamente de cómo se 

24 quiera ver en el Face de manera malintencionada si hay algo que todo el Concejo 

25 Municipal y la Administración en pleno desea que eso sea una realidad para esta 

26 comunidad y me pregunta en concreto va dirigida a eso existe o no existe la posibilidad 

27 de que de que entremos en esa en ese portafolio porque no estamos en esa lista es lo 

28 que indicó aquí el señor y si existe la posibilidad dentro de cuánto tiempo para que ya la 

29 comunidad de Calle Blancos tenga ese mensaje de parte de la Caja para separar las 

30 
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1 acciones del Concejo Municipal lo que nosotros podamos aportar y la Caja 

2 Costarricense si eso no es posible gracias. ---------------

3 El Dr. Pedro González Morera expresa, vamos a ver desde la última vez que estuve 

4 aquí con los compañeros a hoy la situación cambio bastante verdad en ese momento el 

5 acuerdo era que se iba a incluir este proyecto del banco iniciativas del banco iniciativas 

6 pasa al banco de proyectos y del banco proyectos digamos pasa ya a la decisión de 

7 cuáles construye y cuáles no con financiamiento y todo eso ese es el proceso lo que pasa 

8 es que todos los que están en banco de proyectos ya aprobados pues se echó para atrás 

9 la decisión y se están revisando uno por uno y ya se han ido incorporando paulatinamente 

1 O lo que no ha cambiado de la vez pasada a hoy es lo que hablamos de que entre más 

11 cerca este el proyecto de realización en el nivel local más probabilidades tiene si llega el 

12 nivel nacional porque este banco de proyectos también es para proyectos que construye 

13 la caja a nivel nacional con recursos propios compra con los propios ingenieros, con los 

14 arquitectos este compra los planos, compra la construcción etcétera, compra la 

15 supervisión no conozco bien pero ahí están desde la torre del Calderón Guardia hasta el 

16 Ebais de Guatusa que va nuevo la sede Ebais de Guatusa entre más cerca está aquí el 

17 proyecto es más fácil incluso allá es a la vez pasada decíamos si de repente se puede 

18 conseguir un terreno apto que no haya que comprar y más bien ese dinero utilizarlo en 

19 construcción verdad y hablamos incluso aunque no fuera el Ebais terminado verdad sino 

20 que ya con recursos más locales que se pueden conseguir qué es más sencillo verdad 

21 ya hacer las divisiones sería más sencillo y estaría más cercado, creo que por ahí es la 

22 necesidad que ustedes mismos mencionan de definir la ruta y esa es una ruta y esa es 

23 una muy buena y la segunda ruta es qué es digamos con el terreno y empezar avanzar 

24 los pasos para que llegue de banco iniciativas a banco proyectos esa ruta es más larga 

25 y en este momento es más complicado complicada por lo que ustedes han visto en los 

26 periódicos y por lo que yo les he comentado ahora porque si ustedes recuerdan el 

27 acuerdo de Junta Directiva fue en ese momento fue suspender todos los proyectos de 

28 construcción para revisarlos y también las donaciones de terrenos porque la junta 

29 directiva dijo es que si acepta la donación es un compromiso tácito de construir y no 

30 vamos a construir hasta que nosotros no revisemos uno por uno, el costo no solo de 
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1 construcción sino el costo de operación por ejemplo la Torre del Calderón Guardia nueva 

2 requiere más de 500 plazas para operación eso quiere decir que es una millonada que 

3 ya va a ser constante todos los años verdad los salarios, los insumos nuevos este 

4 etcétera servicios de agua, luz, electricidad etcétera entonces digamos por ahí va la cosa, 

5 este proyecto tiene una ventaja los costos de operación no son muy altos porque es un 

6 proyecto pequeño no requiere una gran cantidad de plazas de plazas nuevas porque si 

7 en realidad si se contemplaría dividirlo en este momento hay 3 Ebais en la sede de Calle 

8 Blancos entonces la sede de San Francisco entonces sería mantener ahí el Ebais de San 

9 Francisco y trasladar personal de la nueva sede actualmente está atendiendo Calle 

1 O Blancos seguirá atendiendo Calle Blancos nada más que más cerca de concretarse el 

11 proyecto se requerirían algunas plazas se requeriría la modificación de algunos contratos 

12 pero no tanto, no mucho entonces mucho más fácil, plazas creo que serían pocas tres o 

13 cuatro si acaso, si acaso y modificación de los contratos son cosas que se pueden hacer 

14 en el local entonces sí esto se puede hacer a nivel local definitivamente es más factible 

15 más viable y más cercano en el tiempo la otra ruta y lo decíamos desde la vez pasada y 

16 ahora peor porque va a pasar más filtros este es más larga y mucho más complicada y 

17 la decisión definitivamente no depende del gerente médico, ni del gerente de 

18 infraestructura ni del gerente financiero depende de la Junta Directiva que es un órgano 

19 colegiado o sea por votación además entonces un poco por ahí está digamos este la 

20 situación, la idea sería mantener los dos verdad dividir el personal y mantener los dos y 

21 eso además da espacio en ambas sedes para que de repente se pueda rotar ahí este y 

22 otros profesionales psicología hacer roles etcétera, en este momento no es posible por 

23 el espacio físico, entonces por ahí estaría ahora estos detalles yo lo digo así pero estos 

24 detalles digamos eso lo tienen que trabajar con la Doctora Achío qué es la directora a 

25 nivel local verdad que ella maneja más cómo están contratos, cómo están los detalles 

26 bueno yo como como he trabajado ahí entonces conozco un poco digamos los detalles o 

27 las condiciones entonces más o menos eso sería así, la Doctora Achío está en toda la 

28 disposición y desde la vez pasada lo dijo y lo mantiene y creo que ha generado algunos 

29 oficios de trabajar con la comisión que nombre este estimable Concejo pero es importante 

30 digamos que ese nombre verdad que ese nombre y que se empiece avanzar en esa ruta 
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1 el terreno este que mencionan hay que revisarlo por parte del equipo de ingeniería para 

2 ver si es apto eso es lo primero antes de avanzar verdad el doctor Méndez es el que tiene 

3 a su cargo este equipo regional y el que y el que podría digamos revisarlo para que 

4 vengan a chequearlo y a definir si funciona o no funciona yo conozco el terreno creo que 

5 se cuál es, me parece si el que está como detrás de Amazon, sí me parece que es 

6 bastante apto, es grande y hay una parte creo que no están hay una parte qué es 

7 quebrada verdad y otra qué no tanto que es más plana bueno verdad pareciera que sí 

8 pero bueno yo soy médico, este el equipo de ingeniería tendría que valorarlo pero 

9 digamos esa es la ruta que yo vería y subrayo nuevamente entre más cerca está el 

1 O proyecto de aquí de nivel local verdad más posibilidades hay más viabilidad tiene, si la 

11 Municipalidad avanza en ese sentido pues ahí sí podríamos tratar de apoyar en otras 

12 cosas un poco financiar qué se yo equipos, financiar ya remodelación ya no sería una 

13 construcción, entonces porque ya se convierte en un proyecto mucho más pequeño que 

14 tal vez a nivel nacional no interesa sino que se trabaja a nivel local verdad y no interesa 

15 que la junta directiva lo esté priorizando y aprobando directamente esa es la situación a 

16 como yo la veo, no sé si el Doctor Méndez quiere ampliar un poco.------

17 El Doctor Albert Méndez indica, básicamente para poder nosotros continuar con eso 

18 tenemos que tener la decisión de junta directiva con respecto a lo que ya le hemos 

19 comentado de las construcciones y lo que el doctor les decías lo primero que se debe 

20 hacer para para que un proyecto incluso sea incorporado como una iniciativa es la 

21 valoración de ese posible terreno ya sea del Estado, privado, para compra o propio 

22 donación cualquier otro posible lo primero que se debe hacer en la valoración técnica por 

23 los ingenieros de Larin que es la parte de lo que les comentaba nosotros para que ese 

24 terreno cumpla con los criterios técnicos para construcción de un Ebais dependiendo del 

25 tipo de Ebais que se vaya construir si es Ebais tipo 1, tipo 2 o tipo 3 o tipo 4 dependiendo 

26 de la cantidad de equipos de atención que vayan a trabajar en ese lugar, entonces eso 

27 es lo primero para este EBAIS nosotros ya habíamos valorado otros terrenos que nos 

28 habían dicho uno la plaza de fútbol, un taller que habían propuesto, eso se hizo la 

29 valoración y se dieron las indicaciones este no lo se ha valorado todavía entonces lo 

30 primero que debemos de hacer es eso para que esté avance pero sí dependemos 
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1 obviamente de la decisión que se tome en junta directiva y creo que con las demás 

2 preguntas el Doctor ya les comento y las abordo, la iniciativa es eso verdad identificar 

3 una necesidad que tenga la población para que luego ya se convierta en un proyecto y 

4 ese proyecto ya vaya avanzando y se le vaya dando al final el contenido presupuestario 

5 para poder construir qué es lo que acá buscamos, la forma de avanzar es lo primero es 

6 identificar valorar ese terreno y con base en esto se va viendo la viabilidad que tiene de 

7 la construcción como tal pero a nivel local con la Doctora Achío si ustedes tienen 

8 identificado ese terreno es enviarlo para nosotros valorarlo y que cumpla con los criterios 

9 técnicos establecidos por la institución para valorar sí es viable la construcción en ese 

10 lugar básicamente.-----------------------

11 El Presidente del Concejo Municipal expresa, bueno muy agradecido con la 

12 explicación los queda la tarea de mandar a consultar sobre ese terreno para ver las 

13 implicaciones técnicas para ver si cumple no cumple creo que uno de los terrenos que 

14 mencionaba el doctor Albert creo que no cumplía otros estaban como posibles pero es 

15 importante saber que nosotros tenemos la tarea de enviarles a la Caja el tema de que 

16 pasemos de iniciativa a ser ya una realidad, muchísimas gracias a los doctores quedamos 

17 a la orden y ahí vamos a estarlos volviendo a llamar más bien muchas gracias, sí está 

18 audiencia se va a trasladar a la Comisión Bipartita para que empiecen a tener 

19 documentos y que empiecen a trabajar de lleno en esa comisión.-------

20 TRASLADAR DICHA AUDIENCIA A LA COMISIÓN BIPARTITA PRO EBAIS DE 

21 CALLE BLANCOS PARA ESTUDIO Y DICTAMEN. COMUNIQUESE.----, 
22 ARTÍCULO IV. V __________________________________ , _____________________________ _ 

23 ALTERACIÓN AUDIENCIA MARÍA ISABEL SÁNCHEZ GUEVARA---------------------

24 La señora María Isabel Sánchez Guevara indica, muy buenas noches, señores del 

25 Concejo Municipal, público y a los que nos ven por redes sociales, mi nombre es María 

26 Isabel Sánchez Guevara, conocida cómo Maritza, mi cédula es 105090472, soy la 

27 fundadora de la Fundación Los Nogales, por la gracias de Dios, vengo a clamar a su buen 

28 juicio, por segunda vez, voy a tomarme la libertar de leerlo para ser más rápida, quiero 

29 dejarle en posición de alguno de ustedes si gustan algunas copias de algunas cartas que 

30 los señores de la Asociación San Gerardo Santa Cecilia, nos dieron, está ahí, no estamos 
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1 inventando, leo un párrafo significativo de dichas cartas, aunque ahora ya también los 

2 compañeros del Concejo dijeron algunas cositas, pero rápidamente en una carta del 1 O 

3 de marzo del 2020 el oficio SG SC 006 dice que tal población es altamente vulnerable 

4 con riesgos de salud personal y accidentes, o sea, eche números los que somos adultos 

5 mayores, los que ya vamos, lo cual esta Junta Directiva, lo ve, por favor escuchen, está 

6 escrito, lo ve cómo una amenaza, pues no hay seguros, para ello, o sea, estamos listos, 

7 somos una amenaza, en la siguiente que les leo rápidamente, en el acta 637 del 8 de 

8 julio del 2021, oficio SG SC 1021 donde nos están diciendo el costo de la operación, o 

9 sea, no solamente nos están cobrando siete mil quinientos colones, sino agua potable, 

1 O energía eléctrica, mantenimiento, limpieza, y póliza de riesgos, por Dios, además ahí 

11 habían unas restricciones arribita de tiempo y de uso, que estábamos en un aforo del 

12 50%, que nos dieron el 30, por dos horas, o sea, el adulto mayor, llega busca el baño 

13 orinamos, y vámonos, dos horas, listo, quiero también, porque para hablar habría 

14 muchísimos que hablar, llevo casi tres años en esto, señores y señoras, tres años, es 

15 cómo una enfermedad, el día 17 de abril que quiero basarme en lo que yo traía, porque 

16 hoy sería otro tema, pero el día 17 de abril de año, en la sesión extraordinaria del Concejo 

17 Municipal de Goicoechea, se trató el tema de la Asociación San Gerardo Santa Cecilia, 

18 y la Fundación Los Nogales por la Gracia de Dios, con el permiso de ustedes quiero 

19 aclarar varios puntos y varias palabras que expresó ese día el señor Fernando Chavarría, 

20 en una parte ahí, don Fernando me dolió, me ofendió porque se dirigió a nosotros cuanto 

21 usted dijo esta gente, ya los adultos mayores estamos cansados de tanto maltrato, dice 

22 esta gente se refirió a nosotros tenemos nombre, somo la Fundación Los Nogales por la 

23 Gracia de Dios, que cobramos en otras palabras que el señor decía, no cobramos, es 

24 una colaboración que pedimos y come el que da, como el que no la da, qué come, frutas, 

25 sándwiches, café y a veces almuerzo, con dos mil colones, dice que no se puede dejar a 

26 la libre que nos reunamos sin parar, que les preocupa que seamos mala referencia a 

27 otros grupos para que pidan las mismas condiciones que no hay otro grupo que lo solicite 

28 así le entendí, no le parece raro que ese excelente salón, cómo decía ahora la señora 

29 Irene, porque es un excelente salón, apenas para Los Nogales, y todos los adultos 

30 mayores que lo necesiten, no se aprovecha al máximo y la mayor parte del tiempo este 
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1 en desuso, habiendo tantos grupos comunales de toda índole, sin un lugar donde 

2 reunirse, en sus palabras don Fernando Chavarría dice que había un tema polémico entre 

3 las partes y dice que es porque queremos el cuido de los artículos de la Fundación, aclaro 

4 don Fernando Chavarría de la anterior Junta Directiva como lo refirió la señora Irene 

5 Campos teníamos el permiso, no porque llegamos y echamos chunches, a la buena, no, 

6 teníamos el permiso nunca hubo problema, cuáles artículos tenemos de limpieza, de 

7 aseo, los tarros del papel higiénico sucios, porque nosotros llevamos los tarros, para no 

8 molestarlos a ellos, tomándoles los tarros del papel higiénico, esos son los tesoros, que 

9 guardamos ahí, a eso se refiere, pero también teníamos un microondas y qué paso con 

1 O ese microondas, nos lo votaron, y para qué era ese microondas, para calentarle los 

11 gallitos a esos adultos mayores, y sin avisar nada nos lo votaron, después llamaron, 

12 cuando ya lo habían botado, entonces es muy diferente ese tema polémico, disculpe don 

13 Fernando, que fueron sus palabras ese día, ese tema polémico para usted, eso no es 

14 polémico, polémico es que me boten un microondas que es para los adultos mayores de 

15 Los Nogales, ahora estamos sin salón, y sin microondas, cómo la ven, créanme no 

16 queremos acribillar a ninguna asociación, don Fernando, señor Concejo Municipal y 

17 público en general les digo, esto si es polémico, que nuestra Fundación, está siendo 

18 acribillada casi tres años, nuestras personas adultas mayores, están siendo acribilladas 

19 de un lado para otro, llevando sol en el patio de mi casa, recibiendo los múltiples talleres 

20 que les damos, pintura, bordado, tejido, costura, danza del vientre, baile folclórico, 

21 lectura, ajedrez, por la misericordia de Dios, nuestro equipo de trabajo siete muchachas, 

22 una de Alajuela, una de Sabana, están siendo acribilladas porque no las dejan dar sus 

23 servicios de corazón para los adultos mayores, a mi si me preocupa don Fernando y 

24 Concejo Municipal, que no se puede y deba dejar a la libre, estas injusticias, y que las 

25 asociaciones, no todas gracias a Dios, no tengan empatía con las personas adultas 

26 mayores y la comunidad en general, estimados Guadalupanos, que nos están viendo por 

27 las redes, los afiliados Concejo Municipal, no perseguimos reconocimiento, no 

28 perseguimos fama, dinero, puestos, contiendas, pleitos a estas alturas, nosotros nos 

29 vamos a estar regando las bilis, ni salones comunales, para las fiestas familiares gratis, 

30 eso no lo queremos, deseamos un lugar acorde a las necesidades de las personas 
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1 mayores, que reciban los talleres, la alimentación, no solo un lugar de recreación y 

2 ejercicio, sino de paz y armonía, una taza de café, pero no una taza de café cualquiera, 

3 una taza de café con un abrazo, con un te quiero, por qué, porque muchas veces ahora, 

4 nuestros adultos mayores, eso es lo que carecen, un fresco, un café, cualquiera se los 

5 da, recuerden en vida hermano, en vida, porque muerto no saboreamos nada, en nuestra 

6 página de Facebook, se pueden meter, y ahí ven lo que nosotros hacemos, hacia dónde 

7 vamos señores del Concejo, asociados, ustedes creen que la actual junta directiva, qué 

8 lástimas que se fueron, de la Asociación San Gerardo Santa Cecilia es apta para 

9 administrar ese salón comunal, aunque hayan tenido cincuenta años de administrarlo, 

1 O ustedes creen señores que me están viendo afiliados, tienen conciencia social, ustedes 

11 lo escucharon, tienen empatía con las necesidades de la persona adulta mayor, cumplen 

12 la cláusula quinta de convenio de administración del salón comunal, qué nos espera, 

13 porque para el 2030 el número de adultos mayores se va a duplicar, y nuestro cantón, es 

14 el quinto cantón en el gran área metropolitana, con más personas adultas mayores, la 

15 polémica según dice este señor, ya termino, y tal vez me puedan regalar dos minutos 

16 para que uno de ellos converse también, rápidamente, pero eso que él señor dice 

17 nosotros mandamos una carta como en enero o febrero, a Irene le consta, porque yo esa 

18 vez le comente a Irene, pasaron cinco meses y no obtuvimos respuesta. -----

19 El Presidente del Concejo Municipal señala, doña Maritza ya se le acabo el tiempo, 

20 insisto que posteriormente van a haber compañeros y usted tiene diez minutos más, 

21 entonces ahí puede ampliar un poquito, nada más que recuerde el tema de la dinámica, 

22 recoge todas las preguntas y posteriormente en su intervención lo realiza. ----

23 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo dice, si gracias, nuevamente doña 

24 Maritza bienvenida, felicitaciones usted es una mujer empoderada, y siempre la he 

25 admirado por eso, y yo como miembro de este Concejo Municipal me siento avergonzada 

26 de que ustedes tengan que llegar hasta casi tres años para que este Concejo Municipal 

27 que lo dice bien claro los convenios, el Concejo Municipal es el que tiene la potestad de 

28 dar en administración o no un bien inmueble, aquí habemos nueve Regidores, cinco 

29 Fracciones, y somos nosotros los que decidimos y en la misma línea del compañero 

30 Carlos ya yo me cansé, lástima que no se quedaron los señores de la Asociación, se 
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1 hubieran quedado, pero bueno me imagino que van a ver la sesión, no hay ningún 

2 problema yo, cómo miembro de Sociales y cómo Regidora que voto en este Concejo, yo 

3 creo que ya es hora que todos los compañeros, ya usted lo dijo bien claro, ustedes no 

4 son segunda mano, un salón comunal es para eso, no nos gustó, lo que el señor dijo, que 

5 mientras hay salones que tienen latas, ellos tienen lo mejor, así lo dijo, aquí quedó en 

6 actas todo eso, y no me pareció la comparación, porque hay asociaciones que tienen 

7 menos, pero tienen ese carisma y esa solidaridad y es obligación, porque nosotros como 

8 Gobierno Local y Concejo Municipal tenemos que cumplirle a los adultos mayores, 

9 porque es una ley, así como se le tienen que cumplir a la discapacidad, a la Ley 7600, de 

1 O mi parte doña Maritza, cuando ellos los reúnan a conciliar yo le aconsejo, que sea un 

11 documento por escrito, donde ellos se comprometan a darle el espacio fijo, las horas que 

12 ustedes necesiten y lógicamente que sin ningún cobro, un solo cinco, porque esa 

13 Asociación a nivel Cantón, si no me equivoco, es la que recoge más recursos, y esta 

14 Municipalidad, ya para terminar cuando se le presenta a este Concejo el extraordinario y 

15 a veces modificaciones, ahí viene presupuesto para esa asociación, así que me parece 

16 justo, que les den el espacio y al igual que lo dijo el compañero Carlos Calderón, ya es 

17 hora de que nosotros también cómo Regidores tomemos consciencia y los apoyemos 

18 ahora las cosas cambiaron, ellos están solicitando la administración, antes lo tenían pero 

19 ya lo tienen vencido, gracias y la felicito nuevamente. -----------

20 La Regidora Suplente Nicole Mesén Sojo dice, gracias, doña Maritza y demás 

21 señores bienvenidos, mi pregunta va en el sentido también relacionándolo a la audiencia 

22 anterior, ellos dicen que ustedes no se han acercado a dialogar, yo quería preguntarles 

23 si ustedes han hecho ese esfuerzo intentar acercarse o al revés si ellos han hecho tan 

24 siquiera el esfuerzo de abrir un espacio para dialogar con ustedes, a mi si me interesa 

25 eso y ya para cerrar, yo vuelvo hacer el llamado que hice el lunes en la sesión realmente 

26 hace falta con todo el tema de administración de salones comunales, realmente hace 

27 falta la apertura de los diálogos, y sin duda yo vuelvo hacer el llamado a la Comisión de 

28 Sociales, la Comisión de Sociales, debe de ser ese intermediario para generar esos 

29 espacios de dialogo con las diferentes organizaciones, porque los salones comunales 

30 reitero lo que he venido reiterando, son de la gente, para la gente y por la gente, y deben 
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1 de ser utilizados por todas y todos, independientemente del grupo que sean, entonces si 

2 hacer ese llamado, especialmente a la Comisión que deben de ser ese puente, entre las 

3 organizaciones en vista de que no hay dialogo o entre ellos, muchas gracias. ----

4 El Presidente del Concejo Municipal, don William Rodríguez en el uso de la palabra, 

5 por favor compañeros, recordemos esto es para preguntas. ----------

6 El Regidor Propietario William Rodríguez Román indica, muy breve voy a ser, el 

7 nombre cómo se llama, doña Maritza, bueno yo creo que lo mejor de ustedes es que 

8 tengan consenso ahí con la Comisión, que sea el puente de la Asociación y de la 

9 Fundación, y que estén presentes, creo que la comisión hay gente ahí capaz para 

1 O dialogar con ustedes, porque creo que todos los edificios que hay aquí los vienen 

11 inmuebles son de todos, de todos son, entonces aquí lo que diga, lo que dictaminé la 

12 Comisión, eso la mayoría de Regidores lo aprobamos y lo mejor es que se reúnan con la 

13 Comisión, es lo único que puede resolver esto, porque yo los veo que ustedes se alteran 

14 mucho y la solución es esa, muchas gracias.----------------

15 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, es que recuerden, quiero hacer la 

16 salvedad de que, si no se aprueba, intente que se ampliará, pero es que no están 

17 colaborando con el tema de los tiempos que es únicamente un espacio para preguntas, 

18 doña Xinia en el uso de la palabra.-------------------

19 La Regidora Propietaria Xinia Vargas Corrales señala, si perdón señor Presidente, 

20 pero para responderle a Nicole, que la Comisión de Sociales, ya hizo audiencia y trató 

21 todos esos temas con ellos y precisamente fue lo que intentamos llamar al dialogo y a la 

22 consciencia porque realmente cómo Comisión y cómo Concejo Municipal nosotros 

23 apoyamos y apoyaremos siempre al adulto mayor, así como a la niñez y a las personas 

24 con discapacidad, pero ya esa tarea se hizo Nicole, para que podamos estar claros.-----

25 El Presidente del Concejo Municipal indica, si gracias yo voy hacer uso de la palabra 

26 rápidamente por alusión a mi persona, me disculpo, yo igual no siento que decirle esa 

27 población sea una ofensa doña Maritza, lo mantengo, pero si para usted es una ofensa 

28 que haya llamado a la Fundación esas personas me disculpo pero a mi parecer no es 

29 ninguna ofensa, no le estoy faltando al respecto ni a usted, ni al grupo que usted 

30 comanda, por otro lado insisto que cualquier organización que quiera solicitar un 
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1 
1 préstamo o algo, no debería mantener, y esa posición muy persona, no deberían 

2 mantener sus pertenencias ahí, por muchísimas razones, por esa pequeña polémica o 

3 por muchísimas otras cosas, o que 20 grupos organizados dejen sus escobas y sus palas 

4 no me parece, con mucho respeto se lo digo y también yo le he insistido dos veces en 

5 ofrecerle dos bienes inmuebles que no estaban siendo administrados entendemos el 

6 tema de los traslados y todo, pero por lo menos mi persona no ha hecho caso omiso al 

7 llamado que hace usted de tener un grupo donde reunirse, a parte me dice la compañera 

8 que también se le ha ofrecido la Cruz Roja, hay varios lugares que se le han ofrecido, no 

9 es por parte de este Concejo o por parte de los miembros que le negamos un lugar, y 

1 O también cómo lo dice doña Xinia a su vez cuando usted manifiesta todos esos 

11 argumentos que se los dijimos fue por una audiencia, que es que mi persona concilió con 

12 el otro grupo para que los dos tuvieran el espacio para poder manifestar sus inquietudes 

13 y que poder salir adelante, no se logró eso es claro, pero si lo veo de muy mala fe, con 

14 muchísimo respeto se lo digo, de muy mala fe, que venga a acusarme de que he hecho 

15 caso omiso, o que me he mantenido al margen dejando los adultos mayores a la 

16 intemperie, lo cual es absolutamente mentira y tengo un audio donde yo le ofrecí un salón 

17 comunal, y usted me dijo que no, que no, así que lo veo de muy mala fe que venga aquí 

18 a atribuirme cosas que no he hecho o que han sido por omisión de mi persona, cuando 

19 estamos en la mayor anuencia tanto de tratar ese tema de la comisión como de ofrecerle 

20 las mejores condiciones a los adultos mayores que usted representa. -------

21 La señora María Isabel Sánchez Guevara señala, O.K., muchas gracias, así por 

22 encimita nada más que vean la sesión del 17, para que vean las palabras que yo me 

23 refiero que usted dijo don Fernando, por otro lado Nicole, para un dialogo se necesitan 

24 las dos partes, hay persona con las que usted no puede hablar, porque se encienden 

25 rapidito y no dejan hablar y se les, como burro aquí, y no se sale de ahí, pero bueno, si 

26 nos hubieran llamado, nosotros con mucho gusto, ellos aducen que nos dijeron varias 

27 veces eso es una mentira, o sea, que me lo demuestren por escrito o con alguna llamada, 

28 ellos saben dónde vivo yo, yo tengo el WhatsApp de don Hugo Olivas, nosotros 

29 mandamos una carta después de la pandemia que doña Irene me iba a conseguir para 

30 un diciembre y no se pudo, que yo le dije vea Irene ya estoy tan cansada, me está 
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1 afectando físicamente que dejémoslo para enero, mandamos una carta en enero, febrero, 

2 paso, digamos que fuera en enero, febrero, marzo, abril, mayo, junio, no fue en febrero, 

3 porque pasó febrero, marzo, abril, mayo, junio, y no dijeron nada, entonces le digo yo a 

4 mi esposo Max cómo vivimos cerca, ellos saben dónde vivimos, pasamos y le digo Max 

5 vamos a ver porque no han mandado respuesta la señora Mery que lástima que se fue, 

6 me le arrime y le dije, Mery estaba cuidando ahí en el salón, qué paso con la respuesta 

7 a la carta, hay no ellos dicen que ya se la mandaron hace tiempo, que la física la tiene 

8 doña María Elena, entonces le digo a mi esposo, vamos por la carta física, pero ellos no 

9 nos habían mandado ninguna respuesta, cómo ponían todas esas trabas de pagar, de 

10 que éramos una amenaza, etc., etc., nos fuimos venimos aquí, y pedimos cita con el 

11 señor Alcalde, y pedimos cita en el Ministerio de Salud, para ver que estábamos haciendo 

12 mal nosotros, y nos dijeron nada ustedes tienen luz verde para seguir, entonces dijeron 

13 que archivaban el caso, ahí están en las cartas que trajimos las copias, que archivaban 

14 el caso, porque nosotros acudimos a otras instancias, ellos en ningún momento ni nos 

15 llamaron, ni nos escribieron, nosotros jamás, lo que menos queremos es discutir, ni llevar 

16 contienda, yo aquí no le estoy achacando nada a nadie jamás, no fue tampoco mi 

17 intención ofenderle en esa parte, pero claro dónde usted dijo esa gente, teniendo nombre 

18 de Fundación, y siendo tan maltratados los adultos por eso fue lo que no me gusto, ahora 

19 porque no recibo varios salones que me han ofrecido, porque no cumplen la Ley 7935, ni 

20 la 7600, son dos baños, un baño, o son un baño que no entran las sillas de ruedas, y 

21 usted sabe que una de las partes que más se daña con la persona adulta mayor es la 

22 incontinencia urinaria, por eso existe la Ley 7600, porque necesitan baños acordes, eso 

23 es todo, muchísimas gracias, yo no sé si me darán los dos minutos, muchísimas gracias 

24 que Dios me los bendiga.----------------------

25 El Presidente del Concejo Municipal indica, nada más señor aparte de los dos 

26 minutos, nombre completo y número de cédula, para que quede. --------

27 Interrumpe la señora María Isabel Sánchez Guevara todo adulto mayor necesita 

28 esto recuérdenlo.--------------------------

29 El señor Hernán Sánchez Guevara dice, buenas noches señores del Concejo y el 

30 público presente Hernán Sánchez Guevara, es mi nombre cédula 1 419 636, brevemente, 
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1 no les voy a quitar mucho tiempo porque creo que va perdiendo Saprissa, el asunto es el 

2 siguiente, lástima que Hugo Olivas si se fue y yo había trabajado inclusive en la 

3 Asociación, estuve un tiempo con ellos, hace 40 años, una cuestión así, y hay cosas que 

4 él en realidad faltó a la verdad, sin embargo, bueno, no nos queda otra que continuar, la 

5 idea nuestra no es entrar en una componenda en un pleito con ninguna asociación, simple 

6 y sencillamente es buscarle un consenso y buscar un acuerdo con ellos, nosotros hemos 

7 tratado más de una vez y cartas van, correo van, correos vienen, pero nunca nos dieron 

8 y nos llegaron al acuerdo de decimos, O.K., vamos a reunirnos en tal momento, en tal 

9 fecha para resolver la situación, ahora yo simple y sencillamente lo que quiero hacer ver 

1 O es lo que dice la Ley de Asociaciones, que en otra oportunidad, yo había hecho un 

11 comentario sobre esto, la Ley de Asociaciones, que nos rige actualmente, dicen de que 

12 en consecuencia quedan sometidas al presente texto de asociaciones para fines 

13 científicos, artísticos, deportivos, benéficos, de recreo y cuáles otros quiera lícitos, que 

14 no tengan por único, y de exclusivo objeto lucro o la ganancia, a nosotros cuando nos 

15 estaban cobrando los siete mil o más o el monto que fuera, nosotros consideramos de 

16 que ese cobro no se debe de hacer en razón de que se pierde el objetivo de lo que es la 

17 ley, porque si es un asunto benéfico cómo saben y conocen que la Fundación Nogales 

18 por la Gracias de Dios, es sin fines de lucro y si las asociaciones empiezan cobrar, o 

19 están cobrando para sus actividades o para sus alquileres que hacen, entonces la ley 

20 dice de que las asociaciones que no siendo de las enumeradas en el artículo anterior se 

21 propongan un objetivo meramente comercial o civil se regirán por las leyes comerciales 

22 o civiles, o sea, se convierte en la figura un poco diferente, otro de los puntos, que a mí 

23 me llama la atención y es y cómo decía ahora Maritza el adulto mayor ha sido muy 

24 lesionado, ha sido muy agraviado, muy maltratado, y precisamente nosotros nos hemos 

25 sentido y digo nosotros porque yo estoy dentro del juego de los adultos mayores, de que 

26 ellos quebrantan el artículo 4 de la Ley de Asociaciones, en qué sentido, por supuesto 

27 que esto es resorte, del Poder Ejecutivo, verificar la actitud, las acciones y lo que están 

28 haciendo las asociaciones, pero aquí lo que me llama la atención, es de que el control 

29 administrativo de las asociaciones corresponde al Poder Ejecutivo quien es el encargado 

30 de autorizar la creación de asociaciones, la incorporación de los extranjeros, de fiscalizar 
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1 las actividades de las mismas, y de disolver las que persigan fines ilícitos o lesionen la 

2 moral, nosotros creemos que la actitud que ha tomado la asociación de San Gerardo a 

3 lesionado completamente la moral de la Fundación, en un todo cómo son los adultos 

4 mayores, pareciera que la gente de la Asociación, no piensa que en una eventualidad 

5 aunque yo ya veo que don Hugo también pertenece al grupo de nosotros, en el sentido 

6 de ser un adulto mayor, pero el adulto mayor es una persona muy sensible, y cuando se 

7 le cierran las puertas y cuando.---------------------

8 El Presidente del Concejo Municipal señala, mi estimado le queda un minuto de los 

9 diez que tenían para la comparecencia, entonces para que lo aproveche. -----

1 O El señor Hemán Sánchez Guevara dice, gracias, está bien ya casi termino, nosotros 

11 lo que les hicimos y trasladamos la información al adulto mayor y le hicimos ver del porque 

12 no podíamos seguir y las razones que la Asociación nos daba para no dejamos utilizar 

13 las instalaciones, entonces eso afectó moralmente por su puesto al adulto mayor, todos 

14 los adultos mayores somos personas muy sensibles incluso sin ser mayor, cuándo a 

15 usted le cierran posibilidades, puertas y de todo, y no les justifican por qué y no le abren 

16 la posibilidad del dialogo, ni nada por el estilo, claro que se siente usted ofendido, 

17 entonces eso es en realidad la mala visión que ha tenido la asociación con respecto a la 

18 Fundación, estamos anuentes al dialogo, estamos anuentes a conversar con ellos, de la 

19 mejor manera posible.-----------------------

20 El Presidente del Concejo Municipal indica, estimado este tema lo cual es largo y 

21 tendido entendiendo la situación, nos gustaría los compañeros ya lo han externado, 

22 ampliarlo más en la Comisión de Sociales, este tema se va a pasar a Sociales, es que 

23 hay dos temas urgentes, que son dos contrataciones y a parte ya se le venció el tiempo, 

24 pero lo vamos a estar convocando a usted, junto a doña Maritza, junto a la otra asociación 

25 para intentar conciliar por parte de la Administración para intentar conciliar por parte de 

26 la Administración o ya tomar una respuesta definitiva trasladamos esta audiencia a la 

27 Comisión de Sociales muchas gracias por haber venido estamos a la orden. ---

28 Cuestión de orden ------------------------------------------------------------------------------------

29 El Presidente del Concejo Municipal señala, continuamos compañeros en vista 

30 gracias este Doña Lorena sí nada más compañeros vamos a ver dos temas pero en el 
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dado caso me comenta el compañero Carlos Calderón que se puede ampliar la sesión 

yo hasta ahorita lo estoy viendo pero se ocupa los nuevos por favor entonces vamos a 

ampliar la sesión para ver dos temas dos contrataciones hasta que termine entonces por 

favor en votación los compañeros que lo tenga bien.------------

El Presidente del Concejo Municipal somete a votación ampliar la hora de la 

sesión hasta concluir con los dos temas pendientes, la cual por unanimidad se 

aprueba. ------------------------------------------------------------------------- •---------------

El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga dice, creo que más bien tenemos 

que alterar esos dos documentos porque había una audiencia que yo sé que no se va a 

tener hoy, alterar para conocer esos dos dictámenes, porque es un SM y un dictamen. 

El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, si ya se dijo que hasta que se vean 

esos dos dictámenes, nada más sería alterarla para quitar la audiencia de la COMAD, 

queda pendiente para el día lunes, se atendería, para hacer un recuento. ----

El Presidente del Concejo municipal somete a votación alterar el orden del día 

para conocer el SM 1372-2023, el Dictamen 81-2023 de la Comisión de Gobierno y 

Administración y trasladar la audiencia de la COMAD para el día lunes 22 de mayo 

de 2023, la cual por unanimidad se aprueba.----------------------------------------

Se altera el orden del día para conocer los asuntos antes mencionados sin 

embargo los mismos constaran en el artículo que les corresponde del día esto 

según la nueva directriz para la elaboración de actas. ------------------------------------

El Presidente del Concejo Municipal indica, para los que no comprendieron esta 

última fue para quitar la audiencia de la COMAD para que se pase el día lunes y la 

anterior votación fue para que se vieran esos dos documentos hasta que se vean los 

documentos terminaríamos.---------------------

Al ser las veintiún horas con cincuenta y tres minutos el Presidente del Concejo 

Municipal, da por concluí 

" .. ---~---,.-----.. ---:,::?!:I:::37¡ 
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